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ВОСТОЧНЫЕ районы  
ДЕРЖАТ ЭКЗАМЕН

Обширны просторы нашей стра
ны. На крайнем юге уже давно за
вершены посевные работы и сей
час труженики полей приступили к 
уходу за хлопчатником, кукурузой, 
сахарной свеклой. А  восточные 
районы страны только лишь всту
пили в пору массового весеннего 
сева.

Претворяя в жизнь начертанную 
январским Пленумом ЦК КПСС 
программу дальнейшего подъема 
сельского хозяйства, труженики 
нашей восточной житницы развер
нули массовое социалистическое 
соревнование за получение в этом 
году высокого урожая зерновых и 
других культур, за увеличение 
продуктивности животноводства. В 
колхозах и совхозах изыскиваются 
н приводятся в действие новые ре
зервы производства, чтобы с каж
дого гектара земли получить боль
ше дешевой продукции, с честью 
выполнить взятые обязательства. 
На этот год всюду намечены высо
кие рубежи: хлеборобы целинного 
Казахстана решили дать стране не 
менее 900 миллионов пудов хлеба. 
Алтайского края — 270 миллио
нов пудов. Валовой сбор зерна в 
Омской области будет доведен до 
200 миллионов, в Новосибирской 
области — до 190 миллионов пу
дов.

Возможности для развития зер
нового хозяйства в Сибири и Ка
захстане поистине неисчерпаемы. 
На целинных землях созданы сот
ни крупных совхозов, ставших 
мощными фабриками зерна. Госу
дарство оснастило хозяйства во
сточных районов мощной техникой, 
направило туда большой отряд 
квалифицированных специалистов 
и механизаторов. Теперь дело за 
тем, чтобы полнее использовать 
возможности вновь освоенных зе
мель.

Сообщения, идущие с мест, сви
детельствуют об огромном вооду
шевлении, творческом подъеме 
среди многотысячной армии хлебо
робов восточных районов, вступив
ших в борьбу за высокий урожай 
третьего года семилетки. Замеча
тельное движение за подъем кулЬ' 
туры земледелия, лучшее исполь- 

^зование каждого гектара земли пО' 
лучило широкое распространение 
в колхозах и совхозах Сибири, Ура
ла, Казахстана. Нынешнюю весну 
отличает высокий темп работы, 
взятый хлеборобами и механизато
рами с первых дней выезда в поле 
Сев ранних зерновых и других 
культур ведут почти все области 
Урала. Западной и Восточной Си
бири. В этом деле уже достигнуты 
некоторые успехи — в районах Си
бири и Урала яровыми засеяны 
первые шесть миллионов гектаров.

Раннее наступление теплой пого
ды не застало врасплох хлеборобов 
Алтая. Как только созрела почва, 
колхозы и совхозы начали сеять 
яровую цшеницу. Этой основной 
продовольственной культурой уже 
засеяно более двухсот тысяч гекта
ров. В соревнование за новый уро
жай включилось более пяти тысяч 
механизированных отрядов. Успеш
но ведут полевые работы целинни
ки совхоза «Кулундинский», став
шего теперь опытно-показательным 
хозяйством. Здесь организована 
двусменная работа тракторов. Ме
ханизаторы Ф. Князев, А. Горр, 
М. Баранов, Н. Гончаренко и дру
гие ежедневно перевыполняют 
сменные задания. Слаженная рабо
та коллектива позволила за четыре

дня забороновать всю зябь: и при
ступить к  севу. На полях совхоза 
применяют передовые приемы 
агротехники. И таких коллективов 
на Алтае немало. Их примеру сле
дуют многие колхозы и совхозы.

Горячие дни сева наступили в 
Целинном крае. На поля вышло 
более ста тысяч тракторов. В кол
хозах и совхозах уже засеяно око
ло трех миллионов гектаров. Вось
мая целинная весна дает много 
примеров творческой инициативы 
людей, решивших встретить X X II 
съезд партии обильным урожаем. 
За тракторными звеньями закреп
лены земли от посева до уборки. 
Ликвидация обезлички на полях 
повысила ответственность механи
заторов за судьбу урожая. На ве
сеннем севе уже обозначились свои 
маяки; в сжатые сроки провел сев 
яровых Біоректальскнй совхоз, соз
данный год назад в далеких Тур- 
гайских степях, организованно ве
дет посевные работы совхоз имени 
КазЦИКа.

Достижения передовиков убеди
тельно показывают, что каждый 
К0Л.Х03 и совхоз в восточных райо
нах имеет все необходимое для ус
пешного проведения полевых ра
бот. Дело за тем, чтобы повсемест
но хорошо организовать труд лю
дей, добиться, чтобы каждый хле
бороб и механизатор нес полную 
ответственность за порученный 
ему участок, в совершенстве знал 
свое дело.

Следует всесторонне учесть и 
применить лучший опыт организа
ции полевых работ, накопленный в 
колхозах и совхозах Юга. Для пе
редовых хозяйств Украины, Дона, 
Кубани, Ставрополья ныне особен
но характерно высокопроизводи
тельное использование техники — 
работа на повышенных скоростях, 
четкая организация труда, приме
нение прогрессивных приемов 
агротехники. Примером может слу
жить опыт прославленных механи
заторов А. Гиталова, Н. Мануков- 
ского и многих других. Повсемест
но следует организовать комплекс
ные механизированные бригады в 
звенья по выращиванию зерновых 
и кормовых культур.

Для будущего урожая исключи
тельное значение имеет качество 
весенних полевых работ. Велика 
роль в этом деле специалистов, и 
прежде всего агрономов. Их пря
мой долг — выступить поборника
ми всего нового и передового, не 
допускать упрощенчества и шабло
на в агротехнике, повсюду созда
вать обстановку нетерпимости к 
бракодельству, добиваться безус
ловного выполнеігая всех требова
ний передовой агротехники. Кое- 
где об этом, к  сожалению, забыва
ют. В ряде районов Новосибирской 
области пашут плугами без пред
плужников, упускают лучшие сро
ки весновспашки. Наступило время 
массового сева, а вспахать здесь 
нужно еще миллион гектаров. В 
Барабинском, Татарском районах 
велики простои машин, двусмен
ная работа их не организована. 
Сигналы о низком качестве предпо
севной обработки почвы и сева по
ступают из Кустанайской области.

Этой весной в восточных районах 
предстоит выполнить значитель
ный объем работ на кукурузных 
полях. Богатый опыт передовиков 
показал, что кукуруза при заботли
вом, хозяйском отношении к  ней 
дает в условиях Сибири, Урала, 
Казахстана великолепные урожая,

является и здесь основой создания 
прочной кормовой базы развиваю
щегося животноводства. Резко 
поднять производство кукурузы 
особенно важно теперь, когда пар
тия во весь рост поставила задачу 
гіолнее использовать могучие силы 
целинных земель не только для 
роста валового сбора зерна, но и 
для развития общественного жи
вотноводства.

«МЫ ДОЛЖНЫ РАССМАТРИ
ВАТЬ БОРЬБУ ЗА УВЕЛИЧЕ
НИЕ ПРОИЗВОДСТВА МЯСА И 
МОЛОКА К А К  н о в ы й  ЭТАП В 
РАЗВИТИИ ЦЕЛИННЫХ СОВ 
ХОЗОВ, — говорил Н. С. Хрущев, 
— НЕ УМЕНЬШАЯ, А  УВЕЛИ
ЧИВАЯ ПРОИЗВОДСТВО ПРО
ДОВОЛЬСТВЕННОГО И ФУ
РАЖНОГО ЗЕРНА ЗА СЧЕТ 
РАСПАШ КИ НОВЫХ ЗЕМЕЛЬ 
И ПОВЫШЕНИЯ УРОЖАЙНО
СТИ, НАДО с е й ч а с  б ы с т р о  
РАЗВИВАТЬ ЖИВОТНОВОД
СТВО.

ЦЕЛИНА ДАЛА НАШ ЕМ У НА
РОДУ МИЛЛИАРДЫ ПУДОВ 
ХЛЕБА. ТЕПЕРЬ ЦЕЛИННИКИ 
ДОЛЖНЫ ДАВАТЬ МИЛЛИО- 
НЫ ТОНН МЯСА».

До начала сева кукурузы в це
линных районах осталось не так 
уж  много времени. А  в ряде мест 
подготовка к  этой важной работе 
еще не закончена. В хозяйствах 
Шарлыкского района Оренбург
ской области, к  примеру, к  работе 
готовы не все сеялкн, не хватает 
мерной проволоки. В ближайшие 
дни необходимо полностью нала
дить всю технику, проверить нали
чие семян в каждом хозяйстве, 
бригаде, звене. Одним из решаю
щих условий получения высоких 
урожаев кукурузы является разме
щение ее посевов на лучших, наи
более плодородных, хорошо обрабо
танных и удобренных землях.

Особое внимание при посеве дол
жно быть обращено на получение 
точных квадратов, без них нельзя 
вести механизированную обработку 
плантаций, собрать хороший уро
жай. Наши лучшие кукурузоводы- 
маяки добиваются ежегодно отлич
ных результатов благодаря строго
му соблюдению всего комплекса 
агротехники. Примеру таких заме
чательных мастеров, как Н. Бочка
рев, А. Лисичников, К. Жапаров и 
другие, должны следовать все тру
женики Сибири, Казахстана и дру
гих районов. -Достижениями пере
довиков нельзя лишь любоваться, 
надо их опыту обучить десятки, 
сотнн, тысячи людей. В этом со
стоит смысл партийного руководст
ва соревнованием тружеников де
ревни за высокий урожай кукуру
зы и других культур.

Успешно осуществить стоящие 
перед работниками сельского хо
зяйства восточных районов задачи 
можно лишь при условии, когда 
партийные организации будут не
уклонно поднимать ответствен
ность, развивать инициативу со
ветских и сельскохозяйственных 
органов в борьбе за урожай. Всю 
массово-политическую работу пар
тийных организаций в эти дни нуж
но направить на выявление и ис
пользование всех резервов, сокра
щение сроков и повышение качест
ва весеннего сева. Завоевание вы
сокого урожая будет достойным 
трудовым подарком хлеборобов во
сточных районов к  предстоящему 
X X II съезду нашей славной Ком
мунистической партии.

(Передовая «Правды» 
от 10 мая).

В честь 
праздника 

Победы
М0СКВ.4, 9 мая. (ТАСС)- Никогда 

не померкнет слава советских вои
нов, свершивших исторический под
виг в сражениях против кровавого 
фашизма. Незабываемые страницы 
тех дней, которые принесли избавле
ние народам Европы от гитлеризма 
ожили сегодня па торжественном ве
чере в Колонном зале Дома Союзов, 
посвященном Дню победы.

В президиуме —  член Президиума 
Верховного Совета СССР, маршал 
Советского Союза К. Е. Ворошилов; 
маршалы Советского Союза С. К. Ти
мошенко, А. И. Еременко, главный 
маршал артиллерии Н. Н. Воронов 
маршал артиллерии Н. Д. Яковлев, 
главный маршал авиации А. Е. Го- 

'лованов, генералы и офицеры. Герои 
Советского Союза, ветераны войны 

Под бурные аплодисменты собрав
шиеся избрали почетный президиум в 
составе Президиума Центрального 
Комитета КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым.

Вступительную речь произнес 
председатель Советского комитета ве
теранов войны маршал Советского 
Союза С. К. Тимошенко-

Собравшиеся в молчании почтили 
вставанием память героев, павших в 
боях за честь, свободу и государст
венную независимость нашей Роди
ны.

О суровых годах Великой Отечест
венной войны, выдающихся успехах 
советских людей в мирном строитель
стве говорили выступившие на вече
ре председатель секции бывших 
фронтовиков генерал армии П. В. Тю- 
ленев, секретарь МГК КПСС Н. Г. 
Егорычев и другие. Они передали 
слова горячего поздравления совет
ским людям в связи с Днем победы.

Участники торжественного вечера 
приняли обращение к  зарубежным 
ветеранам войны и борцам сопротив
ления с призывом неустанно, смело 
бороться за мир между народами, 
против пропаганды и подготовки но
вой войны.

С большим воодушевлением соб
равшиеся послали приветствие Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Многочисленные запросы учт ены
МОСКВА, 11 апреля. (Т.\СС). По

чин трактористов Одесской области, 
начавших движение за работу на по
вышенных скоростях, получил горя
чую поддержку у механизаторов 

! _______________________

страны. Быстро разошлась книга 
«Скоростники полей», рассказываю
щая о ценном опыте. По заявки на 
нее продолжают поступать до сих 
пор.

Учитывая многочисленные запро
сы, Одесское издательство выпустило 
книгу «Скоростники полей» вторым 
изданием массовым тиражом.

Общественный
научно-

исследовательский
институт

БАРНАУЛ, 10 мая. (ТАСС). 
Горно-Алтайский общественный 
научно-исследовательский ин
ститут. Это учреждение по ком
плексному изучению и исполь
зованию производительных сил 
Горного Алтая создано недав
но. В ученый совет института 
вошли видные ученые Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР, партийные, советские ра
ботники. инженеры, агрономы, 
учителя, медики, краеведы Гор
но-Алтайской автономной обла
сти, Здесь нет платных сотруд
ников — все работают на обще
ственных началах.

Почин алтайских ученых и 
Сибирского отделения Академии 
наук СССР находит горячий от
клик. Из различных районов 
страны в институт идут письма, 
в которых ученые, специалисты 
различных отраслей промыш
ленности и науки заявляют о 
желании принять участие в этом 
благородном деле.

Член-корреспондент Акаде
мии наук СССР Н. Н. Некрасов 
пишет, что считает организацию 
такого научно-исследовательско
го института весьма интересным 
начинанием, и выражает согла
сие войти в состав ученого со
вета, Архитектор М. А. Нико
лаева предлагает свои услуги 
по проектированию на Горном 
Алтае всесибирской здравницы.

Письма с добрыми пожела
ниями коллективу института, с 
предложениями принять участие 
в исследовательской работе по
ступили от группы ученых и 
сотрудников ВАСХНИЛ, уче
ных Средней Азии, геологов, 
химиков, медиков, краеведов 
различных республик и обла
стей страны.

д л я  П Р И Б А Л Т И Й С К О Й  Г Р Э С

Пребывание Н. С. Хрущ ева в Армении

ЛЕНИНГРАД. Энергомашиностроители завода «Электросила» имени С. М. Кирова несут трудовую 
вахту в честь X X II съезда КПСС.

На снимке; в цехе крупных электрических машин. Турбогенератор мощностью 100 тысяч киловатт,
изготовленный для Прибалтийской ГРЭС. (Фотохроника ТАСС).

ХЛЕБОРОБЫ! Не упускайте время!
Организуйте круглосуточную 

работу посевных агрегатов

Сев пшеницы 
завершен

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
Первая и вторая комплексные брига
ды колхоза имени XXI съезда КПСС, 
которыми руководят бригадиры Г. Ф. 
Полуянов и Н. И- Шмелев, заверши
ли сев пшеницы.

В. КОРНЕЕВА.

пример 
показывают 

братья Боковы
ЗЫРЯНКА. (По телефону). В кол

хозе имени Сталина отлично трудят
ся трактористы братья Василий и 
Степан Боковы. Василий 7 мая за
сеял 52 гектара пшеницы при нор
ме 30 гектаров, а 8 мая он засеял 
45 гектаров- Его брат Степан на па
хоте в эти дни довел сменную вы
работку до 12,5 гектара при норме 
7 гектаров. Качество пахоты хоро
шее.

В колхозе «Советская Россия» 
трактористы Н. Андреев, В. Булочев 
систематически перевыполняют за
дания на пахоте. Тракторист А. П. 
Помыткин шесть дней назад прибыл 
на помощь колхозу из 13-го Томско
го автохозяйства. За пять дней он 
вспахал 35 гектаров при норме 30.

На полях колхоза имени Ленина 
тракторист И. С. Савенков за 10 
дней вспахал 125 гектаров при нор
ме 71.

Л. ВОЙТЕННО.

По 35 вм есто  25
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). В 

колхозе «Россия» на весно
вспашке хорошо работает тракторист 
Н, Д. Лактионов. При норме 6,3 гек
тара он ежедневно вспахивает по 
8— 9 гектаров. Его сменщик 
Иван Лактионов вспахивает по 
8 — 8,5 гектара.

На севе яровых культур высокой 
выработки добивается А. Н. Харчук. 
На тракторе «Беларусь» вместо 25 
гектаров он засевает по 35 и более 
гектаров в смену. 
______________________ ІіИ В АН О В

☆  ☆

250 процентов нормы
ПАРБИГ. (По телефону). Шестой 

день работают на полях во второй 
бригаде колхоза «Советский Север» 
тракторист райпотребсоюза К. Горбу
нов и прицепщик А. Лебедев. Они 
пришли помочь колхозу быстрее за
вершить сев. В первый же день они 
вспахали 9 гектаров, перевыполнив 
норму на 2,7 гектара. 5 мая они вы

полнили две сменные нормы, 6 и 7 
мая вспахали по 15 гектаров. Это 
250 процентов дневной выработки.

Среди трактористов второй брига
ды —  это самая высокая выработка.- 
За семь рабочих дней Т. Горбунов 
вспахал 80 гектаров.

В. ХОМЯКОВ.

НЕ М ЕНЬШ Е 200
Я молодой механизатор и сов

сем не имею опыта возделывания 
пропашных культур. Однако бе
русь за выращивание сахарной 
свеклы и уверенно заявляю, что в 
1961 году получу урожай с каж
дого гектара сахарной свеклы не 
менее 200 центнеров, а картофе
ля —  не менее П О  центнеров с 
гектара.

Уверен я в успехе потому, что 
работать буду в бригаде, которой 
двадцать лет руководит мастер 
высоких урожаев В. А. Апанский. 
Он нам поможет решить эту зада
чу. А самое главное —  у нас 
самих есть очень большое жела

ние вырастить высокий урожай , 
сахарной свеклы. Следовательно, 
и работать будем на совесть.

Мы понимаем, что возделыва
ние свеклы —  это трудоемкая ра
бота. За этой культурой требует
ся постоянный уход. Надо, чтобы 
правление колхоза уделило макси
мум внимания свекловодам, во
время приходило к  ним на по
мощь. А мы приложим все силы, 
чтобы вырастить урожай свеклы 
не менее 200 центнеров с гектара.

В. ТОМИЛОВ, 
звеньевой четвертой бригады 

колхоза имени Сталина 
Парбигского района.

1 7  Г Е Н Т А Р О В - З А  С М Е Н У
Несмотря на капризы весны, на 

полях нашего ко-.хоза день и ночь 
работают машины.

Высокой сменной выработки на 
полевых работах ежедневно добива
ются многие механизаторы. Так, 
8 мая тракторист первой бригады 
В. Волков вспахал за смену 17 гек

таров при норме 6,7 гектара.
По 9— 10 гектаров пашут за сме

ну трактористы И. Гладышев, А. Бе
лянкин, И. Верхотуров, Н. Прохо
ров, И. Санников и другие.

А. КОЗЫРЕВ, 
бухгалтер колхоза имени Ки

рова Бакчарского района.

Сев под угрозой срыва
ТУГАН. (По телефону), В колхозе 

«40 лет Октября» из 1.600 гектаров 
весновспашки поднято только 480. В 
этом хозяйстве очень плохо исполь
зуется техника. Два трактора до сих 
пор находятся на усадьбе. Круглосу
точная работа механизаторов не орга
низована. Трактористы простаивают 
потому, что неисправны два пятикор
пусных плуга.

Надо уже сеять, а три трактора 
«Беларусь» не готовы к  работе, не 
отремонтированы сеялки.

В колхозе пмеітся только полови
на необходимого количества семян, и 
всхожесть их очень плохая —  ниже 
70 процептов.

Правление колхоза и его председа
тель тов. Ромашов никаких мер не 
принимают, чтобы ускорить темпы 
сева. Ромашов в эти горячие весен
ние дни часто пьянствует.

Обо всех этих фактах известно Ту- 
ганскому райкому КПСС и райиспол
кому, но дела в колхозе не улучша
ются^______________ . Н. САСЬНОВ-
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„Ангола должна стать свободной"

ЕРЕВАН, 9 мая. (Спец корр. 
ТАСС А. Романов). Пятый день гостит 
товарищ Н. С. Хрущев в Армении. 
Знакомясь с жизнью республики, он 
побывал на предприятиях, в Бюра- 
канской обсерватории, наблюдал ра
боту ирригационной установки, 
встречался с рабочими, колхозника
ми и учеными, осмотрел город Ере
ван и его окрестности. Вчера вечером, 
во время поездки по районам Арарат
ской долины, К. С. Хрущев беседовал 
с колхозниками сельхозартели имени 
Ленина Эчмиадзчнского района. Это 
xo3MfiCTEJ славится своим хлопком, 
жйвотиоводством и является одним 
из крупнейших многоотраслевьц ар
телей респуб.іики. О том, как колхоз 
добивается высоких доходов, 
Н. С. Хрущеву рассказал председа
тель правления Е. ^аркарян.

Сегодня утром Н. С. Хрущев вме
сте с первым секретарем ЦК КП Ар
мении Я. Н- Зарг зяном, председате
лем Совета Министров А. Е. Кочиня-

ном, председателем Президиума Вер
ховного Совета Армении UI. М. Ару- 
шаняном совершил поездку в высоко
горный Севанский район.

На всю шестидесятикилометровую 
трассу от столицы, по которой проез
жал Н. С. Хрущев, вышли тысячи 
рабочих, колхозников, молодежь. Над 
въездными арками городов и сел —  
транспаранты со словами: «Добро
пожаловать», «Слава КПСС!». Мно
гие сотни трудящихся собрались в 
Эларе, Фонтане и Севане. Они при
шли встречать дорогого гостя со зна
менами и с букетами цветов. И ког
да мимо них проезжал Никита Сер
геевич, они горячо приветствовали 
его.

У здания Севанской гидростанции 
Н. С. Хрущева и сопровождающих 
его руководителей партии и прави
тельства Армении встречали началь
ник энергетического управления сов
нархоза Г. Д. Тер-Акопов, директор 
верхнего каскада ГЭС Г. П. Периха- 
нян, начальник станции Л. М. Хача-

трян и главный инженер верхнего 
каскада ГЭС Г. С. Погосян. Рассказав 
II. С. Хрущеву о том, как строилась 
станция, энергетики пригласили его 
спуститься вниз и осмотреть это 
уникальное гидротехническое соору
жение.

Впервые ток ГЭС дала в июле 
1949 года. Теперь она старшая сест
ра еще пяти ГЭС, составляющих Се- 
вано-Разданский каскад, гордость ар
мянского народа. Он стал подлинно 
энергетическим сердцем, давшим воз
можность быстро индустриализиро
вать республику, оросить безводные 
земли, поднять сельское хозяйство.

Закончив осмотр гидростанции, 
Н. С. Хрущев на машине проехал по 
берегу Севана. Взорам всех откры
лась чудесная картина, как бы напи
санная яркими красками, присущими 
кисти художника Сарьяііа. То светло- 
зеленое, то темное, то нежно-синее 
озеро кажется в окружении засне
женных гор изумительно красивым. 
Севан —  одно из обширнейших вы

сокогорных пресноводных озер мира, 
расположенных па высоте две тыся
чи метров над уровнем моря. Но бе
регам армянского «моря» выросли 
промышленные районы. Это —  на
глядное подтверждение того, что от
даленный горный край становится 
важным центром промышленности. 
Нам рассказали, что один из новых 
поселков по просьбе жителей носит 
имя первого космонавта —  Юрия Га
гарина.

Н. С, Хрущев на теплоходе «Мико
ян» совершил двухчасовую прогулку 
по озеру. По окончании ее он побла
годарил капитана судна М. М. Не
чаева —  ветерана севанских просто
ров.

Завершая поездку по горному рай
ону, Н. С. Хрущев осмотрел Гюмуш- 
скую ГЭС —  самую мощную в каска
де и во всей Армении.
На обратном пути в Ереван

Н. С. Хрущев и его спутники осмот
рели широко известную в стране
здравницу Арзни, |

О т 'ъезд  S  XCejsreB y  
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МОСКВА, 10 мая. (ТАСС). Се
годня нз Москвы в Женеву на меж
дународное совещание по урегули
рованию лаосского вопроса отбыла 
делегация Советского Союза в со
ставе А. А. Громыко (глава деле
гации), Г. М. Пушкина, А. А. Сол
датова и А. Н. Абрамова, а также 
советников и экспертов.

Заявление нового 
премьер-министра 

Ирана
БОНН. 10 мая. (ТАСС). Газета 

«Ди вельт» опубликовала изложе
ние интервью своего тегеранского 
корреспондента с новым цремьер- 
министром Ирана Амини. Как сооб
щает корреспондент, Амнни за
явил, что союз с Западом «по-преж
нему остается краеугольным ка.м- 
нем внешней политики Ирана». 
«Глава правительства ясно сказал, 
однако, — подчеркивает газета, — 
что Иран должен поддерживать 
добрососедские отношения с Совет-; 
ским Союзом. Поэтому Иран твер
до стоит на том, чтобы не допу
скать никаких американских воен
ных баз на иранской территории».

Большая часть интервью посвя
щена внутриполитическим пробле
мам Ирана.

ЛОНДОН. 10 мая. (ТАСС). «По-' 
лошить конец массовы.м убийствам 
в Анголе!», «Ангола должна стать 
свободной!» — такие лозунги мож
но было видеть вчера вечером на 
десятках плакатов в руках демон
странтов, которые пришли к зда
нию португальского посольства в 
Лондоне.

По данным английской печати, 
за последние шесть недель жертва
ми фашистского террора порту
гальских колонизаторов в Анголе 
стали свыше 20 тысяч африканцев. 
По словам португальского офице
ра. приведенным в газете «Дейли 
миррор», прислужники Салазара 
готовят убийство еще 100 тысяч 
афри’-янцев.

В знак протеста против этих ди
ких зверств колонизаторов англий
ская общественная организация 
«Движение за свободу колоний» 
устроила вчера «демонстрацию

плакатов» у португальского по
сольства. «Долой португальский 
фашизм!», «Наказать Салазара и 
фашистских бандитов за массовые 
убийства и геноцид!», — гневно 
звучат слова плакатов. «Партнеры 
Салазара по НАТО! — начертано 
на одном из плакатов. — Фашист
ский режим в Анголе — точная ко
пия вашего свободного мира».

«Долой Салазара», — скандиру
ют хором демонстранты. — «Долой 
колониализ.м», «Португальцы, уби
райтесь нз Анголы».

Делегация демонстрантов во гла
ве с председателем «Движения за 
свободу колошій» членом парла
мента Феннером Брокуэем вручи
ла представителю посольства для 
передачи послу письмо, подписан» 
ное 38 члена.мн английского парла
мента, которые выражают возму
щение по поводу событий в Анголе 
н Мозамбике.

Сообщение министерства обороны Ганы
НЬЮ-ЙОРК. 10 мая. (ТАСС), 

Министерство обороны Ганы опуб
ликовало заявление о нападении 
мобутовцев на гарнизон в Порт- 
Франки. В заявлении отмечается, 
что силы мобутовцев в Порт-Фран- 
кн насчитывали около 190 человек, 
а солдат Ганы было 90 человек.

Незадолго до нападения мобу- 
товцы получили подкрепление чис

ленностью 200 человек.
В заявлении министерства оборо

ны. сообщает корреспондент агент
ства ЮПИ из Аккры, приводятся 
следующие цифры жертв свире
пой расправы мобутовцев; убиты 
английский офицер и сержант, 
шведский офицер. 30 ганских сол
дат «были убиты после того, как у 
них отобрали оружие».
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Рационализаторы и изобретатели готовят достойную встречу XXII съезду КПСС

в  нашей стране вонстнне всенародной стала борьба ва техни
ческий прогресс, в которой участвуют нвллноны трудящихся. Об 
этон, в частности, говорят такне цифры: за два года семилетки 
внедрено 4 инллнояа вОО тысяч рационализаторских предложе
ний и изобретений, позволнвшкх сэкономить около двух милли
ардов шестисот миллионов рублей. Наряду с учеяыин, инжене
рами н техниками в решении самых слохіных технических вопро
сов участвуют рабочие.

С каждым годом ширится рационализаторская работа и на 
предприятиях нашей области. Идя навстречу X X II съезду КПСС, 
новаторы заводов, фабрик, леспромхозов, строек берут обяза
тельства внести свои ценные предложения в новаторский фонд 
семилетки.

Сегодня эта страница посвящается тем, кто часы своего досу
га отдает славному делу — совершенстворанню производства, 
облегчению труда рабочих, и тем, кто помогает рационализато
рам и изобретателям побыстрее внедрить нх ценные предложе
ния в производство. *

ТВОРЧЕСКАЯ
КОМПЛЕКСНАЯ.

Третий год в нашем цехе работает 
комплексная творческая бригада ра
ционализаторов. За это время мы на 
практике убедились, насколько целе
сообразна такая организация работы 
новаторов производства. И до того у 
нас было немало рационализаторов, 
но работали они, главным образом, в 
одиночку. Не случайно, проблемы, 
над которыми они трудились, были 
небольшими: ведь одному многое не 
под силу.

В годы семилетки рационализато
ры решили улучшить наше основное 
оборудование. В одиночку тут мно
гаго не сделаешь. Вот и решили соз
дать творческую бригаду рационали
заторов. В нее вошли слесарь Г. А. 
Суворов, бригадир слесарей В. С. Си
бирцев, начальник отделения терми
ческого цеха Н. А. Воленберг, инже
нер-конструктор отдела главного ме
ханика В. Н. Манягин, начальник 
термического цеха М. А. Зуев.

Первой нашей совместной работой 
была модернизация закалочного агре
гата конвейерного типа К -179— заме
на конвейерной ленты пульсирующим 
подом. Старая конструкция со
стояла более чем из 1.000 звеньев. 
Очень много времени уходило на ее 
ремонт. Длина ленты —  16 метров. 
Чтобы собрать только один цетр лен
ты, слесарю высшего разряда нужно 
работать 8 часов. Лента ремонтирова
лась ежегодно. Предложенный нами 
пульсирующий под был гораздо про
ще по конструкции и мог работать 
без ремонта втрое дольше. Экономи
ческий эффект от внедрения предло
жения составил 8.390 рублей в год в 
новых ценах.

Одной из самых интересных тем 
была разработка новой конструкции 
моечной машины для промывки дета
лей подшипников после закалки в 
веретенном масле. Изготовленная по 
нашим чертежам моечная машина 
обеспечила устойчивую работу кон
вейерного агрегата. В разработке этой

•  •

машины наша бригада показала себя 
как ко.ілективная сила. Сама идея 
конструкции возникла у Н. А. Волен- 
берга, члены бригады собрались, об
судили и отработали ее. Рабочие чер
тежи подготовил В. Н. Манягин. Мон
таж вели Г. А. Суворов и В. С. Си
бирцев под руководством М. А. Зуева.

По нашим предложениям были пе
ределаны еще пять машин: Условная 
годовая экономия от модернизации 
только двух машин составила 4.000 
рублей.

Сейчас наша бригада заканчивает 
более чем полугодовую работу по мо
дернизации отпускной рольганговой 
печи. Уже готовы все чертежи. Из
готовлена большая часть деталей. Мы 
обратились к главному инженеру за
вода с просьбой включить нашу ра
боту в план организационно-техниче
ских мероприятий завода.

Подсчитано, что за два года суще
ствования нашей комплексной брига
ды мы разработали и внедрили более 
пятнадцати предложений с условной 
годовой экономией в 16,1 тысячи 
рублей.

Творческие бригады созданы и в 
других цехах нашего завода. В авто
матно-токарном цехе ее возглавляет 
г.тавный инженер цеха В. С. Исаев, 
в шариковом —  главный инженер 
цеха П. М. Вольхин, в инструмен
тальном —  начальник отдела техни
ческой подготовки цеха Н. А. Анши- 
лиевич. Творческие бригады есть и в 
других цехах предприятия. Объедине
ние творческих искании новаторов 
дает большую пользу. Как правило, 
творческие бригады работают над 
решением наиболее важных задач, 
стоящих перед коллективами цехов и 
участков.

Н. ВОЛЕНБЕРГ. 
начальник отделения термического 

цеха Томского подшипникового 
завода.

В. СИБИРЦЕВ, 
бригадир слесарей.

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯУЧ 
НОВАТОРОВ

Слесари инструментального 
цеха Томского манометрового 
завода В. М. Волжин и В. И. 
Башкиров разработали и изгото
вили штамп для производства 
прищепов, используемых при 
хромировании дешлей. Теперь 
за смену один рабочий произво
дит не два комплекта прищепов, 
как было раньше, а 25 комплек
тов. Экономический эффект от 
внедрения этого предложения 
составил 1.030 рублей в год.

V
Механик вагонного депо стан

ции Томск-П А. П. Мушинский 
в январе этого года предложил 
использовать для очистки путей 
от снега двухосную платформу, 
на которой установлен нож с 
пневматическим подъемником. 
Если раньше 100 квадратных 
метров путей 4 человека очища
ли в течение часа, то теперь это 
делается за 1,5 минуты. Услов
ная годовая экономия — 1.320 
рублей.

На спичечной фабрике «Си
бирь» освоена модернизирован
ная поточная линия, объединяю
щая 25 коробкоразборных ма
шин. В освоении линии актив
ное участие принимали рацио
нализаторы тт. Кокшеров, Зи- 
борев, Фомичев, Денежков. Фи
липпов, Некрасов и другие. 
Пуск линии высвобождает 42 
человека и дает экономию в 30 
тысяч рублей в год.

V
Рационализаторы экспери

ментального цеха швейной фаб
рики № 5 Р. Помпа и М. Исто
мина предложили изменить си
стему трафаретов для одежды. 
За счет группирования разме
ров на одном трафарете новато
ры значительно уменьшили рас
ход материалов. Например, на 
один нз фасонов женского паль
то вместо 34 трафаретов теперь 
изготовляется только 6. Это по
зволит экономить ежегодно тра
фаретной клеенки на 1.400 руб
лей.

Любимое
дело

На ТонсЕОН заводе резиновой обу
ви я работаю уже давно. На моих 
глазах в цехе произошли большие из
менения: появились новые конвейе
ры, механизированы многие произ
водственные процессы. Но осталось 
еще немало и ручного труда.

Часто наблюдая, как неточно ре
жет резиновую ленту для подкладки 
пиломашиыа, я задумывался: нельзя 
ли ликвидировать эти непроизводи
тельные отходы. Сконструировал две 
машины для нарезки ленты, внедре
ние которых позволит повысить про
изводительность труда, уменьшить 
отходы материалов. Это одно из три
надцати моих предложений, внедрен
ных на заводе только в прошлом году.

Рационализаторской работой я за
нимаюсь уже более десяти лет. Это 
стало моим любимым занятием. 
Жизнь сама подсказывает многие 
проблемы. Например, недавно у нас 
в цехе осваивали новую продукцию
— дамские ботики. Я усовершенство
вал машину для прижимки подошв.

А как-то побывала наша делегация 
у резинщиков Ленинграда. Там обрез
ка кромок у  бот производится спе
циальными машинками. У нас не бы
ло таких машин, все делалось вруч
ную. Мы решили приспособить для 
втой цели старую швейную машинку. 
Конечно, остался от нее только 
остов, все остальное изготовили и 
поставили вновь. В действие машин
ка приводится электромотором. Те
перь кромки бот обрезаются на ма
шинке двумя режущими ножами. Это 
дало возможность высвободить одну 
работницу. Если раньше за смену об
рабатывалось 360 пар бот, то теперь
—  до 650 пар.

Не один я люблю совершенство
вать машины. В нашем цехе немало 
хороших рационализаторов. Слесарям 
П. И. Киселеву, Я. Г. Селезневу, 
электромонтеру И. И. Коневу и неко
торым другим нашим товарищам бы
ло присуждено звание лучшего ра
ционализатора Томской области.

В прошлом году наш цех перевы
полнил план по внедрению рациона
лизаторских предложений. Успешно 
работаем и в этом году. За первый 
квартал у нас внедрено 33 предложе
ния, которые позволят сэкономить за 
год 4.590 рублей. Многие предложе
ния находятся в стадии доработки. 
Наиболее важные из них мы внедрим 
ко дню открытия XXII съезда КПСС.

М. БОГАТЫРЕВ, 
механик цеха сборни Томского 

завода резиновой обуви.

«Лучший рационализатор области» — это почетное звание в числе других новаторов присвое
но изобретателю электролампового завода бригадиру слесарей Т. И. Конраду и слесарю подшипниково
го завода Н. И. Шуману. На счету этих замечательных умельцев — десятки ценных предложений, мно
гие тысячи сэкономленных рублей.

На снимке: лучшие рационализаторы области Н. И. Шуман (слева) и Т. И. Конрад.
Фото к. Юргина.
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один из ПЯТИ—РАЦИОНАЛИЗАТОР
Нет в нашем цехе фрез ни одного 

участка, на котором рационализаторы 
и изобретатели не внесли бы измене
ний, направленных на повышение 
производительности труда, экономию 
материалов, улучшение организации 
производства. С каждым годом рас
ширяется техническая самодеятель
ность рабочих и инженерно-техниче
ских работников. Сейчас каждый пя
тый, работающий в нашем цехе, — 
активный рационализатор. По итогам 
недавно закончившегося •• на заводе 
смотра-конкурса по рационализации 
и изобретательству коллектив нашего 
цеха занял первое место.

Широкому размаху рационализа
ции и изобретательства способствует 
большая организаторская работа.

В этом году, например, участвуя в 
общезаводском смотре-конкурсе, мы 
решили у себя в цехе провести те
матический конкурс па лучшее ра
ционализаторское предложение в об
ласти механической обработки дета
лей, экономии металла и электро
энергии, на лучший участок по ра
ционализации.

Условия конкурса были разъясне
ны на каждом участке. Для регистра
ции предложений по участкам были

розданы листы, вывешены списки 
наиболее важных тем и планы внед
рения рационализаторских предложе
ний. В цехе на специальной доске от
мечается количество поступивших 
предложений на каждом участке н 
полученная экономия от их внедре
ния. Все это наглядно показывает ра
бочим, кто идет впереди.

В красном уголке цеха мы устано- 
мйли стенд рационализации, на кото
ром помещены описания лучших 
внедренных предложении, фамилии 
лучших рационализаторов цеха. 
Здесь же —  график выполнения за
даний по рационализации и изобре
тательству, который заполняется 
ежемесячно.

В ходе конкурса было подано не
мало ценных предложений. Напри
мер, предложение В. В. Ромашева и 
Г. М. Веревкина дало возможность 
устранить переделку фрез на мень
ший модуль, сократило время на их 
обработку. Это позволило сэкономить 
более 2.2Q0 рублей.

Активно участвуют в рационализа
ции рабочие револьверного участка. 
Тодько в этом году они подали и 
внедрили более 10 предложений, что

позволит сберечь в этом году не ме
нее 6 тысяч рублей.

Большую ’помощь рабочим-иовато- 
рам оказывают инженерно-техниче
ские работники. Они подсказывают 
темы, помогают разрабатывать чер
тежи, дают ценные советы.

В цехе сложился большой отряд 
новаторов производства. Слесарь 
Н. В. Иванов, например, подал за по
следний год три важных рационали
заторских предложения, что дало 
возможность сэкономить более тыся
чи рублей. Шесть предложений за это 
время внес наладчик А. С. Анисимов, 
их экономический эффект —  1.715 
рублей. Около 1.650 рублен сэконо
мили своими предложениями мастера 
В. И. Косихин и В. В. Михеев.

Смотры-конкурсы, темники по ра
ционализации и изобретательству, 
широкая гласность работы новаторов, 
помощь инженеров и техников на
чинающим рационализаторам —  все 
это способствует развитию творче
ской активности инструментальщи- 
•ков.

В. СЕДОНОВА, 
уполномоченный БРИЗа по цеху 

фрез завода режущих инструментов.

Каждое предложение—в дело
С каждым годом на предприятиях 

страны все больше становится лю
дей, добровольно отдающих свой до
суг и знания техническому совершен
ствованию производства. Да оно и 
понятно: советские люди являются 
хозяевами социалистического произ
водства и с большой заинтересован
ностью заботятся о том. чтобы е 
каждым днем повышалась производи
тельность труда, улучшались ус.то- 
вия работы.

Особенно большой подъем у рацио
нализаторов и изобретателей в этом 
году. Воодушевленные вестью о со
зыве XXII съезда КПСС, новаторы 
страны решили создать десятимил
лиардный фонд экономии имени семи
летки не за семь лет. как это пред
полагалось раньше, а за шесть лет.

Пз года в год развивается рацио
нализаторское движение и в нашей 
области. Сейчас ряды рационализато
ров и изобретателей составляют, 
5.650 человек, которые внесли во 
втором году семилетки 8.215 предло
жений. Только в прошлом году от 
внедрения их предложений сэконом-

Ю. ЕРШОВ,
председатель областного совета Всесоюзного 
общества изобретателей и рационализаторов

Конструкторы-общественники
С каждым годом на 

нашем заводе увеличи
вается число рациона
лизаторов и изобрета
телей. растет поток их 
предложений. Как пра
вило, большинство из 
них быстро внедряется 
в производство. Но 
есть у нас и такие 
предложения, которые 
лежат без движения 
многие месяцы. Особен
но это касается тех 
предложений, которые 
требуют большой раз
работки Небольшая 
группа заводских кон
структоров не успевает 
своевременно разрабо
тать все поступающие 
в бюро рационализации 
и изобретательства 
предложения.

Поэтому инициатора
ми создания общест
венных конструктор
ских бюро явились са
ми рационализаторы и 
изобретатели.

В этом году в цехах 
завода создано 11 об
щественных конструк
торских бюро.

В состав ОКБ вошли 
рабочие, техники, ин

женеры. Вот, напри
мер, состав обществен
ного конструкторского 
бюро цеха шахтных 
кабелей: инженер-элек
трик, два технолога, 
механик, четыре сле
саря, конструктор. Воз
главляет бюро инже
нер И. П, Спичак. 
Так же. примерно, 
укомплектованы и дру
гие ОКБ.

Основная задача це
ховых общественных 
конструкторских бюро 
— помогать рациона
лизаторам и изобрета
телям в разработке и 
внедрении их предло
жений. Тгк, ОКБ пер
вого цеха помогло раз
работать чертежи ра
ционализатору В. С. 
Тельцову. Внедрение 
его предложений позво
лило значительно
уменьшить обрыв про
волоки при запуске 
лудильной установки. 
В универсальном ка
бельном цехе ОКБ воп
лотило в чертежи пред
ложенное слесарями
A. Г. Бондаренко н
B. В. Гайделисом при

способление для снятия 
свинца со штока на 
свинцо|0.м прессе. ОКБ 
цеха шахтных кабелей 
по предложению прес
совщиков А. И. Мец
гера и В. С. Кириллова 
разработало чертежи 
прессформы для вул
канизации прокладок 
на агрегатах непрерыв
ной вулканизации.

Общественные кон
структорские бюро пе
ресмотрели ряд предло
жений, ранее уже раз
биравшихся БРИЗом 
зазода. Так, по заклю
чению механиков ра
нее' было отклонено 
предложение о рекон
струкции привода двух
ходовой оплеточной ма
шины в иехе универ
сальных кабелей. Об
щественное конструк
торское бюро цеха 
вновь рассмотрело это 
предложение. Выло от
мечено, что его внед
рение значительно со
кратит слесарные ра
боты. Бюро добилось 
принятия предложения.

Два года лежала без 
движения одобренная 
БРИЗом конструкция

приспособления для ме
ханического ввертыва
ния патронов свинцово
го пресса. ОКБ того же 
црха предложило от
клонить эту сложную 
конструкцию и исполь
зовать другую, более 
удобную и подходя
щую к условиям пред
приятия.

Общественные кон
структорские бюро 
приняли активное уча
стие в проходившем в 
марте и апреле завод
ском смотре-конкурсе 
по рационализации. 
Начальники цехов не
редко посылали по
ступившие в ходе смот
ра предложения рабо
чих для доработки в 
ОКБ.

Всего несколько ме
сяцев действуют на на
шем заводе бюро обще
ственных конструкто
ров. Но и за это корот
кое время все убеди
лись. что ОКБ это 
большая сила в борьбе 
за технический про
гресс.

А. БЕЛОВ,' 
инженер .завода 

«Томкабель».

лено 3,2 миллиона рублей в новых 
ценах.

Хорошо поставлена работа с ра
ционализаторами и изобретателями 
на предприятиях управления «Томск
энерго», где каждый седьмой являет
ся рационализатором, на заводах под
шипниковом. э.чектроламповом. «Том- 
кабель», карандашной фабрике, в 
Тимирязевском леспромхозе и дру
гих..

Новаторы производства завода 
«Томкабель». например, обязались 
выполнить годовое задание по ра
ционализации и изобретательству ко 
дню открытия XXII съезда КПСС, 
получить к этому времени не менее 
220 тысяч рублей условной годовой 
экономии. Томские кабельщики ре
шили добиться к съезду, чтобы каж
дый шестой на заводе был рациона
лизатором.

Новаторы электролампового завода, 
автохозяйства транспортного управ
ления совнархоза. Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатываю
щего комбината и других предприя
тий также решили выполнить 
годовые задания ко дню открытия 
съезда. Рационализаторы области 
обязались сэкономить в этом году от 
внедрения своих предложений не ме- 
иее 3.8 миллиона рублей, в том чііс- 
ле 3,2 миллиона рублей —  ко дню 
открытия съезда.

Слесарь подшипникового .завода 
Н. И. Шуман обещал за семилетку 
внести не менее 50 рационализатор
ских предложений и получить от их 
внедрения экономии не менее 10 ты
сяч рублей. Сейчас на счету новато
ра —  4() предложений, дающих 5,3 
тысячи рублей экономии.

Слесарь завода «Сибэлектромотор» 
С. И. Винтер только в прошлом году 
подал 16 предложений. 8 из них 
внедрены в производство и дают 25 
тысяч рублей экономии.

Важные изобретения и рационали
заторские предложения внедрили в 
прошлом году известные всей обла
сти изобретатели: бригадир слесарен 
Томского электролампового завода 
Т. И. Конрад, механик Каргасокского 
леспромхоза В. П. ПІевкунов, актив
ный рациона.іизатор Томского завода 
резиновой обуви механик М. И. Бо
гатырев и многие другие. Па счету 
каждого из них — многие тысячи 
рублей ЭК0Н0.МИИ.

На многих предприятиях регулярно

проводятся смотры и конкурсы на 
лучшие рационализаторские предло- 
лсения. составляются темники для 
новаторов, часто организуются их со
вещания по обмену опытом, оказы
вается большая помощь рационали
заторам и изобретателям в разработ
ке и внедрении их предложений.

Большую помощь рационализато
рам в разработке и внедрении пред
ложений оказывают общественные 
конструкторские бюро. Активно дей
ствуют общественники-конструкто
ры заводов «Томкабель». «Сибэлек
тромотор», Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината и других предприятий, ко
торые объединяют в своих рядах 
около 220 инженерно-технических 
работников и наиболее технически 
грамотных рабочих.

Плодотворной формой объединения 
творческих усилий новаторов для 
разработки наиболее важных проблем 
показали себя комплексные творче
ские бригады рационализаторов и 
изобретателей. Сейчас на тоямских 
предприятиях действуют около 150 
таких творческих коллективов. На 
счету лучншх комплексных бригад— 
многие важные предложения.

Размах рационализаторской работы 
был бы значительно шире, а ее ре
зультаты намного плодотворнее, если 
бы на всех наших предприятиях си- 
стематичепщ помогали и поддержи
вали новаторов, убрали прегради, 
которые ещо имеются на их пути.

Главная такая преграда —  равно
душие отдельных руководителей це
хов и предприятий к  судьбе рацио
нализаторских предложений. Об 
этом, в частности, говорят такие 
цифры. Ежегодно не внедряется в про
изводство более пятой части всех при
нятых предложепйй. Только в прош
лом году пролежали без движения 
2.426 продложений, которые намеча
ли внедрить. Реализация этих пред- 
лол:ений позволила бы уже в прош
лом году сэкономить более I  миллио
на рублей в новых ценах. Многие из 
этих предложений не внедряются в 
производство в течение нескольких 
лет. Некоторые предложения стареют 
в канцелярских папках, так и не уви
дев света. Слесарь заво.іа «Сибэлек
тромотор» TOR. Филипенко, например, 
еще в январе 1956 года предложил 
изменить конструкцию держателя

пуансона одного из штампов. Пред
ложение было признано ценным и ре
комендовано к  внедрению. Четыре 
года предложение рационализатора 
пролежало без движения, а когда о 
нем вспомнили, оказалось, что оно 
уже устарело из-за изменения кон
струкции штампа.

Особенно равнодушно относятся к 
рационализаторским предложениям 
на многих предприятиях комбината 
«Томлес». В Молчановском леспром
хозе, напри.мер, в прошлом году по
ступило 11 предложений, но ни одно 
из них даже не оформлено, предпо
лагаемый экономический эффект от 
их внедрения не подсчитан. Не уди
вительно. что при таком равнодуш
ном отношении к  творчеству рабочих 
и служащих в леспромхозе за весь 
первый квартал этого года не посту
пило ни одного рационализаторского 
предложения. Не зарегистрировано в 
первом квартале ни одного предложе
ния также в Белоярском. Чаинском 
леспромхозах. Усть-Чулымской
сплавконторе, на Кетском лесозаводе. 
Может быть, на этих предприятиях 
нет рационализаторов? Конечно, 
есть. Дело в неправильном, консер
вативном отношении к их творческо
му труду.

Медленно внедряются в производ
ство рационализаторские предложе
ния на Томском электромеханиче
ском заводе, на некоторых стройках 
и предприятиях стройиндустрии.

Из-за равнодушия к делам новато
ров нередко чдхпут их добрые на
чинания. В свое время на Томском 
манометровом заводе было создано 
общественное конструкторское бюро, 
но оно распалось, не получив под
держки у главного инженера*!! дру
гих руководителей предприятия. Не 
вы,держалц «испытания временем» и 
некоторые творческие комплексные 
группы рационализаторов на Томском 
заводе режущих инструментов и на 
ряде других предприятий.

Большие обязательства взяли но
ваторы производства нашей области 
в честь ХХИ съезда КПСС. Много им 
предстоит потрудиться, чтобы их 
цепные мысли воплотились в кон
кретные дела техническрго прогрес
са. во многие сотни тысяч сбережен
ных рублей. Выполнение этих обяза
тельств зависит но только от pa!wo- 
нализаторов и изобретателей. Надо 
на каждом предприятии поставить 
дело так. чтобы труд новатора поль
зовался всеобщим почетом, чтобы за
бота о внедрении каждого принятого 
предложения стала заботой всего 
коллектива, чтобы с пути новаторов 
были убраны все рогатки и препятст
вия.

СОВЕТСКИЕ 
ГЕОЛОГИ 

ЗА РУБЕЖОМ
МОСКВА, 8 мая. (ТАСС).- Группа 

советских специалистов-геологов вы
ехала на днях в .Гвинею. Они ока
жут по просьбе гвинейского прави
тельства техническое содействие в 
поисках алмазов и зоЯота.

В Министерстве геодагии и охраны 
недр^СССР корреспонденту ТАСС со
общили, что советские ѵгеодезисты, 
нефтяники, буровики поноіают в раз
ведке» полезных ископаемых в госу- 
дарствах'социалистического лагеря, 
а также в Афганистане, Гвинее, ОАР, 
Ираке, Индии, Индонезии, Э4ніопии. 
Недавно подписано соглашение с Рес
публикой Мали и с Пакистаном. 
Предстоит оказать техничеркую по
мощь и Камбодже.

Большие успехи наших геологов, 
особенно в поисках нефти, известны 
всему миру. Те страны, у которых 
есть перспективы на это полезное 
ископаемое, заключают с нами кон
тракты и пользуются богатый 
опытом специалистов -  нефтя
ников, совершенным оборудованием 
—  геофизическими приборами, мощ- 
!гь!ми станками глубокого бурения.

Весьма хорошие результаты рабо
ты геологов достигнуты при откры
тиях нефти и газа в Индии, Афгани- 
ста!!е, ГДР и других странах.

Работая за рубежом, советские 
геологи не только ведут поиски по
лезных ископаемых, но и ставят пе
ред собой как одну !із основных'за
дач —  подготовить местные нацио
нальные кадры, научить их передо
вым методам разведки и добычи.

Многие страны испытывают боль
шую потребность в отечественном 
металлургическом и цементном 
сырье. По их просьбе советские спе
циалисты начали работы пб созда
нию сырьевой базы для металлурги
ческой промышленности в Индонезии 
и ОАР. Молодая Республика Мали хо
чет иметь свое цементное сырье. На
ши геологи готовятся выполнить эту 
работу. Одновременно будут вестись и 
поиски нефти. Разведка цементного 
сырья успешно проводится сейчас в 
Гвинее.

В Эфиопии наши геологи получили 
положительные результаты в поис
ках воды для нефтеперерабатываю
щего завода, который будет построен 
там в ближайшие годы. В конце те
кущего года здесь начнутся иссле
дования месторождений золота и же
лезных руд.

Большая наша эі&спедиция работа
ет в Ираке, где ведутся геолого
съемочные работы, разведки сырья 
для стекольной промышленности, 
фосфоритов, серы, железа, хрома н 
цветных металлов.

Значительные работы проводят со
ветские специалисты в странах со
циалистического лагеря. Монголь
ской Народной Республике СССР ока
зывает техническую помощь по всем 
видам геологических работ. В рес
публике найдены большие запасы 
флюорита —  сырья для металлурги
ческой и химической промышленно
сти, цветные металлы, каменный 
уголь и многое другое.

СССР стал моей 
второй родиной

КИШИНЕВ, 9 мая. (ТАСС). Быв
ший гражданин Италии, уроженец 
города Новара (провинция Пьемонт) 
Людвико Антонио Перосса переехал 
на постоянное местожительство в 
СССР. В газете «Советская Молда
вия» он опубликовал письмо, в кото
ром рассказывает:

«Моя профессия считается нуж
ной. Я —  каменщик, лепщик, моза
ичник. Но для меня, как и для сотен 
тысяч других итальянцев, на родине 
нет работы. Мы считали себя счаст
ливыми, когда удавалось заработать 
15 тысяч лир в месяц. Ито это зна
чит, итальянцам хорошо известно. 
За килограмм мяса в Италии нужно 
заплатить 1.800 лир.

Мне выдали удостоверение на пра
во работать в любой из стран НАТО, 
только не в Италии, продолжает ра
бочий. Однако у меня не было уве
ренности в том, что я сумею обеспе
чить будущее своей семьи в одной из 
этих стран. Поэтому* я решил пере
ехать на жительство в Советский 
Союз».

Людвико Антонио Перосса прожи
вает сейчас в молдавском городе Ун- 
гены. Работает бригадиром на строй
ке. «Мой заработок, —  пишет он, — 
160— 170 рублей (в новых деньгах) 
в месяц. Моя семья может существо
вать вполне обеспеченно. Я избавил
ся от вечной угрозы безработицы. 
СССР стал моей второй родиной».

З е р н о в ы е
вѣ ір а щ еввж

з я и в о А
ПЫГЕВА, (Эстонская ССР). 

(ТАСС). На Пыгеваскон селекцион
ной станции созрели зерновые куль
туры, посеянные зимой.

В застекленном помещении прибо
ры автоматически создают нужную 
погоду, искусственный свет и тепло. 
Уже начался сев перспективных сор
тов ячменя и пшеницы семенами, по
лученными от растений, выращенных 
зимой. Осенью будет снят второй 
урожай. В блилсайшие дни начнется 
уборка овса, льна, семенников луго
вых и полевых трав и других куль
тур.

Здесь теперь можно круглый год 
заниматься выращиванием новых 
сортов сельскохозяйственных куль
тур. Благодаря возможности выращи
вать культуры при различных режи
мах появились лучшие условия для 
создания сортов, более устойчивых 
против низких температур и сель
скохозяйственных болезней.
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Заканчивают
первичный сплав

Лесоваготовители Бакчарского лес
промхоза первыми в нашей области 
открыли навигацию. Сейчас они ус
пешно завершают молевой сплав ле
са.

Первыми рапортовали о досрочном 
завершении сплава лесозаготовители 
Подольского лесопункта. Бригада
сплавщиков тов. Тарасова еще
27 апреля закончила зачистку бере
гов. Она провела сплав без потерь, 
доставив на Усть-Чаинскнй рейд 75 
тысяч кубометров древесины. В этом 
году сплавщики впервые широко при
менили механизацию на размолевке 
штабелей. Большая часть древесины 
здесь спущена на воду с помощью 
установленного на барже трактора и 
катера. Это намного повысило произ
водительность труда, позволило со
кратить сроки лесосплава. Подоль
ские сплавщики закончили зачистку 
берегов на 15 дней раньше прошло
го года.

Намного организованнее, чем в 
прошлом году, ведут сплав лесозаго
товители Андарминского пункта. В 
прошлом году сплавные работы здесь 
затянулись до июля. Много леса осе
ло по берегам после спада воды, и 
сплавщикам пришлось с большими 
трудностями повторно скатывать его 
5 'реку. В этом году коллектив лесо
пункта хорошо подготовился к  сплав
ным работам. Скатка древесины в 
реку завершена за четыре дня. Сразу 
же после скатки древесины лесоза
готовители вышли зачищать берега. 
Бригады сплавщиков тт. Филонова, 
Аучина значительно опережают уста
новленный гра(І)ик зачистки берегов. 

чЬни заканчивают сплав древесины. 
Государству будет доставлено более 
17 тысяч кубометров леса.

Успешно ведут лесосплав сплав
щики самого отдаленного в леспром

хозе Захаровского пункта. К 1 мая 
они закончили первичный сплав по 
реке Икса, доставив от нижнего 
склада лесопункта до поселка Копа
ное Озеро 46.700 кубометров. Сейчас 
сплавная бригада мастера тов. Зимен- 
ко приступила к повторному сплаву 
с отдаленного Верхне-Захаровского 
сплавного участка- К 9 мая она про
шла с зачисткой берегов' 225 кило
метров по реке Икса. Стремясь не до
пустить потерь, сплавщики лесо
пункта борются за досрочное оконча
ние сплава. В прошлом году на этом 
участке «осело» 7 тысяч кубометров 
древесины. Сплав из-за мелководья 
затянулся до сентября. Сейчас брига
да тов. Зименко наряду со сплавом 
древесины этого года доставляет не- 
досплавленный в прошлом году лес.

А. ИГНАТЬЕВ.

Н А Ч А Л А С Ь  
О ТГР УЗКА  ЛЕСА

На сплавных рейдах Каргасовского 
леспромхоза началась отгрузка круг
лого леса потребителям.

Бригады Васюганского участка на 
рейде Старо-Югйно за 38 часов по
грузили 2.113 кубометров леса. В 
первый день навигации хорошо по
трудилась бригада, возглавляемая 
А. Шмидтом. Она в полтора раза пере
выполнила норму на погрузке дре
весины. Первую баржу с лесом пове
ла команда парохода «Жуковский», 
возглавляемая капитаном тов. Крас- 
нощековым. На'Т.О часов раньше 
графика на этом рейде погружена 
баржа «Арагва». Приступили к  от
грузке леса погрузочные бригады 
рейдов Усть-Тым, Дергачи.

Н. ПРУДНИКОВА, 
диспетчер Каргасокского лес

промхоза.

НА СЕВЕРНЫХ
МАГИСТРАЛЯХМолевой сплав леса в 

Прнкетье начался в кон
це апреля. Скатка древе
сины почти на всех- сплавных участ
ках прошла быстро. К 7 мая в сплав 
пущено около 400 тысяч кубометров 
леса, в том числе отправлено Детско
му лесозаводу 8 плотов, или 30 тысяч 
кубометров леса. Коллектив Уткин- 
ского сплавного участка 1 мая закон
чил первичный сплав, своевременно 
подготовил рейд, досрочно сформиро
вал три плота и из них два уже от
правил потребителям.

Заканчивается первичный сплав 
по реке Орловка. Сейчас на Орлов
ском рейде устанавливают сортиро
вочный и формировочный станки. На 
Ингузетском рейде полным ходом 
идет формировка плотов. А на реках

Идут плоты 
в цепном оплотнике

Сплав леса в верховьях Чулыма 
имеет свои особенности. Высокий го
ризонт воды здесь обычно держится 
недолго, а упустить «большую воду» 
—  значит осушить древесину на бе
регах рек. Это неизбежно ведет к 
большим потерям леса и дополни
тельным расходам.

Учитывая это, тегульдетские 
сплавщики принимают меры, чтобы 
в срок выплавить всю древесину 
зимней сплотки. Сейчас на нижних 
складах леспромхозов работы ведут
ся круглосуточно. Мощные теплохо
ды тянут ленты леса к  местам фор- 

*'мирования плотов. Опытные сплав
щики, ловко орудуя баграми, плотнее 
подводят друг к  другу пучки, чтобы 
как можно больше сплотить древеси
ны в плот,

В Берегаевском леспромхозе еже
дневно формируют по два плота. 
На 9 мая здесь сформировали и от
правили на рейд Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатываю- 

' ‘ щего комбината 12 большегрузных 
плотов общим объемом более 40 ты
сяч кубометров леса. Всю древесину 
зимней сплотки в объеме 160 тысяч 
кубометров берегаевцы обязались 
сплавить в мае, не прекращая и 
сплава древесины весенней вывозки. 
Многие сплавщики в эти дни намного

и И. Н. Клишина ежедневно дают по 
полторы— две нормы.

Полным ходом идут сплавные рабо
ты и в Ново-Тегульдетском леспром
хозе. Коллектив Южного лесопункта 
уже отправил три плота объемом бо
лее 10 тысяч кубометров древесины. 
Здесь курья позволяет выводить пуч
ки с лесом только при высоком уров
не реки. Поэтому сплавщики после 
формировки плотов сразу же выво
дят лес в соседнюю ІПумиловскую 
курью, которая находится ниже по 
Чулыму и вода в которой стоит до 
осени.

Сплавщики района отправляют 
плоты в цепном оплотн^іке, предло
женном начальником Берегаевского 
сплавного участка Н. А. Черемиси- 
ным. Еще в прошлую навигацию 6ej 
регаевцы внедрили этот передовой 
способ сплава древесины, а в этом 
году он применяется на всех форми
ровочных рейдах. От внедрения это
го способа потребность в тросе сокра
тилась почти вдвое, намного подня
лась производительность труда на 
сплотке древесины.

Необычно рано прошел сплав леса 
на реке Четь. Сейчас четские сплав
щики приступили к  зачистке берегов.

В эту навигацию сплавщики Те- 
гульдетского района отправят ново
стройкам страны около 700 тысяч 
кубометров сибирского леса.

. С. ЧЕРНОВ.

Карбинского лесопункта Нибегинско- 
го леспромхоза уже зачищают берега.

5 мая сплавщики Усть-Ангинского 
рейда завершили все подготовитель-, 
ные работы и приступили к  сплЬтке 
древесины. Большую помощь в под
готовке этого рейда оказали рабочие 
Кетского лесозавода тт. Фурман, До
рохов, Говцов, Майков, Ивашин. Они 
без устали трудились и успели подго
товить рейд до приплава древесины. 
Эта бригада с приходом леса на спло
точной машине «ЦЛ-2» за три дня 
сплотила тысячу кубометров леса. 
К 7 мая на рейде подготовили че
тыре плота по 3.500 кубометров каж
дый.

Три плота подготовили сплавщики 
Белоярского мастерского участка. 
Очень хорошо здесь работает бригада 
тов. Барышева, прибывшая с Кетско
го сплавного участка на помощь бе- 
лоярским сплавщикам. За два дня 
они формируют плот в 3.500 кубо
метров.

На Кузуровском сплавном участке 
сплав леса и формирование пло
тов отстают. Здесь все еще не 
скатали всю древесину в воду. На 
Нибегинском лесопункте с 20 апре
ля по 5 мая скатали только 16,5 
тысячи кубометров древесины, мень
ше трети всей древесины, предъяв
ленной к  сплаву. Создалась явная 
угроза срыва сплавных работ. На 
этом участке сплачивать древесину 
должен коллектив Нибегинского лесо
пункта Нибегинского леспромхоза. Но 
его начальник тов. Сопыряев все еще 
ожидает большего горизонта воды-

На Усть-Суйгинском рейде Кузу- 
ровского сплавного участка до сих 
пор не установили сплоточно-сорти
ровочные сооружения, поэтому лес на 
рейде не увязывают в пучки.

Для успешного завершения вы- 
плава древесины необходимо уско
рить сплав леса на всех рейдах, ор
ганизовать работу сплоточных агре
гатов в 2 — 3 смены, убрать всю дре
весину из опасных мест, улучшить 
жилищно-бытовые условия сплавщи
ков на Орловском рейде, «Макзыре» 
и других рейдах.

Нарымская сплавная контора дол
жна улучшить снабжение сплавщи
ков такелажем, а речники должны 
своевременно буксировать плоты с 
рейдов. Сплав леса только что на
чался, но готовые к  отправке плоты 
уже простаивают в Утке, Ингузете, 
Белом Яре в ожидании флота.

Ф. ТУРБИН.

М ЕЖ ОБЛАСТНАЯ  
НА У ЧНО-ПРАК ТИЧЕСКАЯ  

КОНФ ЕРЕНЦИЯ

перевыполняют задания. Бригады на 
формировании плотов Д. А. Щербаня

Томский научно-исследователь
ский институт вакцин и сывороток и 
Томское отделение Всероссийского 
научно-медицинского общества ми- 
кр.обиологовѵ эпидемиологов и инфек
ционистов организовали межобласт
ную научно-практическую конферен
цию по ликвидации инфекци
онных заболеваний, которая 
открылась в Доме ученых.

В работе конференции принимают 
участие врачи и научные работники 
Томской, Кемеровской, Новосибир
ской, Омской, Тюменской, Иркутской, 
Читинской областей, Алтайского и 
Красноярского краев и г. Москвы.

Опытом рабо'Л.і по ликвидации 
дифтерии поделятся научные работ
ники Московского имени Мечникова, 
Читинского и Томского институтов 
вакцин и сывороток, врачи-прак
тики Алтая, Омска, Новосибирска и 
Томска.

В других докладах будут освещены 
клинические особенности дифтерии, 
осложнения при этой болезни, вопро
сы иммунитета, лабораторной диагно
стики и профилактики.

Ряд докладов посвящен этиологии, 
эпидемиологии, клинике, диагности
ке и специфической профилактике 
полиомиелита, серозного менингита, 
вирусной этиологии.

Участники конференции также об
судят проблему окончательной лик
видации туляремии в Томской, Но
восибирской, Тюменской, Кемеров
ской областях и Алтайском крае.

По следам 
неопубликованного 

письма
Группа родителей сообщала в 

письме в редакцию о том, что в 
интернате Поротниковской средней 
школы Бакчарского района не хва
тало мебели и посуды. Здесь было 
плохо организовано хранение про
дуктов, не соблюдался распорядок 
дня. Безответственно относился к 
своим обязанностям воспитатель 
Вологдин. Заведующий Бакчар- 
скнм районо тов. Харламов сооб- 
ЩЕШ редакции, что районо приня
ло таеры по устранению недостат
ков, о которых писали в редакцию 
родители. Интернат сейчас обеспе
чен в нужном количестве мебелью 
и посудой, улучшено питание уча
щихся. Для работы в интернате 
подобран опытный воспитатель.

Современному научному состоя
нию вопроса о салмонеллезах и ко- 
лиэнтеритах посвящена серия докла
дов научных работников Омского ин
ститута природно-очаговых инфек
ции, Томского, Кемеровского и Ал
тайского медицинских институтов, 
врачей-практиков Новосибирска, 
Томска, Прокопьевска, Барнаула и 
других городов.

А. ГЕРАСИМОВА,

В отделениа производства 
экстракта чаги из березового 
гриба на галеновом участке 
Томского хнмико.фармацевти. 
ческого завода установлена но
вая диффузионная батарея, со
стоящая из пяти диффузоров.

Сейчас все процессы произ
водства экстракта чаги механи
зированы.

Внедрение нового оборудова
ния позволило на тех же произ
водственных площадях, с тем 
же обслуживающим персоналом 
вдвое увеличить производство 
экстракта, улучшить условия 
труда работниц, повысить куль
туру производства.

На снимке: новая диффузион
ная установка на Томском хи
мико-фармацевтическом заводе.

Фото К. Юргина.

Самый
большой в мире 

газопровод
МОСКВА, 9 мая- (ТАСС). Началось 

строительство газопровода Газли —> 
Урал —  самой крупной в мире под
земной магистрали. Длина ее —  поч
ти четыре с половиной тысячи кило
метров.

В Главгазе СССР корреспонденту 
ТАСС сообщили о многих интересных 
деталях стройки.

От богатейшей кладовой голубого 
топлива Газли, запасы которого до
стигают почти 500 миллиардов кубо
метров, трубы протянутся на север, 
к  индустриальным центрам Урала. 
Эксплуатация этого месторождения, 
расположенного в Узбекистане, ко
ренным образом изменит топливный 
баланс уральских предприятий и го
родов. Почти отпадет необходимость 
завозить сюда каменный уголь.

Трасса, по которой пройдет газо
провод, чрезвычайно сложна. Тут и 
двенадцатиметровые барханы пусты
ни Кызылкум и каменистое плато 
Устюрт, расположенное вдоль запад
ного побережья Аральского моря. 
Предстоит проложить траншеи в ска
лах, переместить свыше миллиона 
кубометров породы.

От Аральского моря трасса пойдет 
на Челябинск и Свердловск.

Вдоль будущей гигантской маги
страли вырастут зоны поливных на
саждений, на отдельных участках, 
например, на Устюрте, появится во
допровод длиною в 130 километров.

Хорошо подготовиться к химической 
прополке посевов

Химическая прополка посевов 
зерновых культур с самолета очень 
выгодна. Она дает прибавку от 2 до 
5 центнеров зерна с гектара.

В 1954 году в колхозе «Про
гресс» Туганского района аэропро
полка проводилась на площади 
1.110 гектаров. Прибавка урожая 
на прополотых посевах составила: 
пшеницы — 2.75 центнера с гек
тара и овса — 6,15 центнера. До
ход, полученный колхозом от реа
лизации этого зерна, был выше за
траты на авиахнмпрополку в четы
ре раза. В 1960 году здесь была 
провёдёна прополка пшетицм на 
площади 1.108 гектаров. Прибав
ка урожая составила в среднем по 
2,5 центнера с гектара,

В совхозе «Белокурихинский» 
Алтайского края мы пропололи 
пшеницы 2.400 гектаров. Урожай
ность ее увеличилась на 5 центне
ров с гектара.

Но не во всех колхозах нашей 
области можно проводить авиагіро- 
полку. Основная причина этого — 
отсутствие посадочных площадок 
для самолетов. Чтобы в этом году 
широко применить химическую 
прополку, правлениям колхозов и 
руководителям совхозов надо побе
спокоиться о строительстве взлет
ных и посадочных площадок.

По существующим техническим 
требованиям посадочная площадка 
должна быть размером 500X100 
метров. Кроме того, с двух сторон 
летного поля (по его длине) должны 
быть свободные полосы подхода по 
100 метров шириной. Полосы под
ходов можно запахать и засеять. 
По длине площадку надо распола
гать в сторону господствующих 
ветров.

Поверхность площадки должна 
быть ровной, по возможности за- 
дерненной. Можно использовать не
распаханные прошлогодние поля, 
Поле с прошлогодней зяблевой па
хотой лучше всего разровнять, за
тем укатать катками или автома

шиной. Укатку автомашиной необ
ходимо производить вдоль поля. 
Поверхность взлетной площадки 
считается ровной, если автомаши
ну. идущую со скоростью 30—40- 
километров в час, не будет трясти.

Перед тем как начать строитель
ство площадки, следует вызвать 
представителя авиаотряда для 
окончательного определения при
годности отведенного под взлетную 
площадку участка.

Площадка должна быть располо
жена в центре полей, предназна
ченных для химической прополки. 
Колхозы и совхрды,^.,, имеющие 
смежные прля, могут использовать 
одну взлетную площадку.

Надо заранее побеспокоиться обо 
всем, что необходимо для химиче
ской прополки. Для хранения раст
вора в хозяйствах нужно иметь 
посуду емкостью на 6— 10 тысяч 
литров. Для этой цели можно ис
пользовать два — три бака из-

под горючего. Расход воды обыч
но составляет 4—5 тонн в час. 
Для заправки раствора в бак само- 
.чета потребуется мотопомпа 
«М-600» и.чи «ОДВ-ЗООВ».

Химикаты следует завезти в хо
зяйства до начала работ. Очень хо
роший результат дает добав.чение в 
обычный раствор азотных удобре
ний. Амиачная се.читра добавляет
ся в количестве 3—4 килограммов 
на гектар. сульфат-аммония — 
4— 6 килограммов на гектар. В 
этом случае норму расхода рабоче
го раствора можно снижать до 50 
литров на гектар вместо 100 лит
ров.

Химическая прополка избавит 
колхозы от ручной работы, а глав
ное, обеспечит значительную при
бавку урожая.

И. САЯПИН, 
старший инженер Томского 

аэропорта.

н о в о с т и
науки и техники

«ЭОП-51» сферное давление с точностью
до 0,01—0,02 миллиметра ртут* 

Советские специалисты скон- ного столба, почти без отклоне-
струировали прибор для замера 
сверхвысоких температур — 
«ЭОП-51». Он действует по 
принципу сравнения яркости на
гретого тела с интенсивностью 
свечения нити в специальной 
электролампе. «ЭОП-51» позво
ляет замерять температуру до 
10 тысяч градусов.

«ЭЛЕКТРОННЫЙ
. МИЛИЦИОНЕР»

ний от показаний эталонных ба
рометров.

СВАРКА ТРЕНИЕМ

С П О Р Т
СОВЕТСКИЕ БАСКІТБОЛИСТЫ 

-ЧЕМПИОНЫ ЕВРОПЫ

Р а с т е т  м а с т е р с т в о  п л о в ц о в

Всесоюзным научно-исследо
вательским институтом электро
сварочного оборудования • по
строена машина «МСТ-35». 
Этот полуавтомат осуществляет 
сварку трением. Такой процесс 
впервые разработан в Совет
ском Союзе.

В Москве на перекрестке — «мСТ-35» сваривает стерж-
там, где Армянский переулок и трубы диаметром от 15 до 
вливается в улицу Богдана 40 миллиметров, а также круг- 
Хмельницкого, не видно мили- заготовки с плоскими. Прн 
ционера. Тем не менее, и здесь этом расход электроэнергии 
днем и ночью светофоры указы- уменьшается в 5 — 8 раз по

БЕЛГРАД, 9 мая. 
(ТАСС). Чемпионом 
Европы 1961 года по 
баскетболу стала муж
ская сборная команда 
СССР. Советские бас

кетболисты 8 мая одер
жали в 4)ешающем мат
че победу над сборной 
Югославии со счетом 
60:53.

На беговых дорожках
После зимних трени

ровок легкоатлеты об
ластного центра вышли 
на беговые дорожки. 
Как обычно, спортсме
ны открыли нынешний 
сезон эстафетами. Со
ревнования привлекли 
большое количество 
зрителей и проходили 
в острой борьбе.

Легкоатлеты состяза
лись в разных груп
пах: отдельно — пред
ставители школ, вузов, 
средних специальных 
учебных заведений и 
промышленных пред
приятий.

Первыми стартовали 
школьники. Девушкам 
предстояло преодолеть 
дистанцию 5X300 м, 
юношам—5X500. Со
ответственно победили 
легкоатлетки средней 
школы № 47 и бегуны 
средней школы № 3, 
они же завоевали пер- 
веиство в общекоманд- 
вом зачете.

Среди вузов первен
ствовали политехники. 
Мужская команда по
литехнического инсти
тута заняла первое ме
сто, женская — второе.

В группе техішкумов 
победу одержали физ
культурники технику
ма железнодорожного 
транспорта.

Большой интерес 
представлял эстафет
ный бег спорт- 
с.менов промышленных 
предприятий. Здесь вы
ступали сильнейшие 
легкоатлеты В. Юдин, 
В. Усков, Ю. Булдыге- 
ров и другие. Для муж
чин дистанция — 
5X1000 м, для жен
щин — 5X500 м.

В общекомандном за
чете победителями вы
шли бегуны мано.мет- 
рового завода, на вто
ром месте — бегуны 
«Сибэлектромотора».

А. ОСИПОВ.

Все больше и боль
ше любителей завоевы
вает в нашей области 
плавание. Энтузиасты 
этого вида спорта от 
соревнований к  сорев
нованиям улучшают 
свои результаты. Сви
детельство тому—мат
чевая встреча в Про
копьевске и состояв
шиеся на днях в Том
ске финальные состя
зания в зачет второй 
спартакиады профсою
зов РСФСР. Одновре
менно разыгрывалось 
первенство среди сбор
ных команд спортив
ных обществ.

Соревнования в Том
ском бассейне открыли 
пловчихи. Дистанция 
100 м вольным стилем. 
В первом же заплыве 
судьи зафиксировали 
наилучшее время — 
1 мин. 15 сек. у вы
пускницы пединститута 
Т. Гришаевой.

Среди мужчин на 
этой дистанции побе
дил студент инженерно- 
строительного институ
та В. Санаров. Его вре
мя — 1 мин. 02,7 сек. 
Он стал рекордсменом 
области. Кроме того, 
ему удалось побить 
еще два областных ре
корда на дистанциях 
200 и 400 м вольным 
стилем. Теперь эти ре
зультаты соответствен
но равны 2 мин. 23 сек. 
и 5 мин. 14,8 сек. По

казатели эти близки к 
норме первого разряда.

В классическом пла
вании стилем брасс 
первокурсник медин
ститута Б. Филиппус 
также улучшил област
ные достижения на ди
станциях 100 и 200 м. 
Представительница за
вода «Сибэлектромо- 
тор» Г. Бубенко поби
ла свой же рекорд.

Шрфер А, Лисин 
взял два рубежа в пла
вании на спине. Он

прошел сто метров за 
1 мин. 15,9 сек., а 200 
метров — за 2 мин. 
50,3 сек. Таковы те
перь новые, установ
ленные им, областные 
рекорды .

В эстафетах 4X100 м 
— комбинированной и 
вольным стилем, — в 
которых участвовали 
женщины, тоже пере
крыты прежние област
ные рекорды.

В результате трех

дневной борьбы на вод
ных дорожках крытого 
бассейна победителем 
признана команда «Бу
ревестника»; среди 
коллективов вузов — 
представители педин
ститута, в группе про
мышленных предприя
тий — пловцы общест
ва «Труд-3».

Ос(^енно радует тот 
факт, что молодежь по
вышает свой спортив
ный уровень. Среди

рекордсменов области 
появляются новые име
на, недавние новички 
становятся в один ряд 
с опытными. Это — 
Б. Филиппус, В. Сана
ров и другие.

Сильнейшие, заняв
шие первые места, 
примут участие в зо
нальных соревнованиях 
в городе Новосибирске.

В. ковязин,
главный судья 
соревнований.

сравнению со сваркой другими 
методами.

Новая машина позволяет сое
динять самые различные метал
лы. например, сталь и алюми
ний.

НОВИНКА ДЛЯ 
ТОРФОРАЗРАБОТОК

Командное первенство РСФ СР  
по шашкам

в  городе Тамбове 
проходил финал ко
мандного первенства 
РСФСР по русским и 
международным (сто
клеточным) шашкам, в 
котором принимало 
участие 10 коллекти
вов. Этим соревновани
ям предшествовали зо
нальные. В них участ
вовало 34 команды об
ластей. краев, автоном
ных республик Россий
ской Федерации. ,

Победителями в ура
ло-сибирской зоне ста
ли представители Том
ской области и Якут
ской АССР.

Команда Калинин
ской области в финале

второй раз заслуженно 
завоевала звание силь
нейшей в Российской 
Федерации. На втором 
и третье.м местах, как 
и в прошлом году, — 
ростовчане и горьков
чане, на четвертом — 
туляки.

Пятое к  шестое моста 
разделили команды 
Томской области н 
Якутской АССР, на
бравшие одинаковое 
количество очков.

Томская команда иг
рала неровно. То.м- 
ские шашисты победи
ли сильную команду 
Тульской области 
(4:3) и команду Якут
ской АССР (5:2), в то

же время проиграли с 
одинаковым счетом 
3:4 коллективам Чу
вашской АССР и Ар
хангельской области, 
которые занимают в 
турнирной таблице со
ответственно 8—9 ме
ста. Много упущенных 
возможностей было в 
партиях Е. Буткевича, 
Т. Пурка, Н. Охлопко
ва. Неправильное рас
пределение ходов при
водило к  досадным 
ошибкам.

В нашей команде 
лучшего индивидуаль
ного результата добил
ся на юношеской доске 
Ю. Саломатин, набрав
ший 6 очков из 9. а

также В. Трусов — 5 
очков. Н. Песняк и 
Е. Буткевич, выступив
шие на первых досках 
по русским и стокле
точным шашкам, под
твердили разряды кан
дидата в мастера.

Для томских шаши
стов закончившиеся со
ревнования были по
учительными. Победи
тели и побежденные 
имели возможность об
меняться опытом, уви
деть игру лучших 
спортсменов республи
ки, проверить свои си
лы и выявить недостат
ки.

Н. ПЕСНЯК, 
капитаіі команды 
Томской области.

вают путь водителям машин 
прохожим.

Это кибернетика занялась ре
гулированием уличного движе
ния.

Невдалеке от перекрестка, в 
одном из подъездов на стене до
ма укреплен металлический 
ящик, в  нем помещена элек
тронная машина. От нее протя- 
нулись невидимые провода к  производятся
рекрестку, где под асфальтом 
заложены так называемые кон
туры. С их помощью аппарат 
подсчитывает, сколько автомо
билей двигается в одном на
правлении, сколько в перпенди
кулярном. После подсчетов 
электронная установка мгновен
но «соображает», какой поток

На торфоразработках все ра- 
ты производятся в основном 

машинами. Среди них есть но
винка — агрегат «КУП-2», соз
данный ленинградцами. Там, где 
он проходит, не остается кустар
ников, пней, корневищ. Все это 
машина извлекает, очищает от 
грунта и ссыпает в прицепы-са
мосвалы.

Агрегат выполняет технологн-- ____ _____ ll-
транспорта целесообразнее р - операции, осуществляв-TJ ПИПИѴІЛ ПМРПЙПЬ. И ПО- 1 -л « J—Aпустить В первую очередь, и по
дает соответствующую команду 
светофорам.

Первыіі опыт применения ки
бернетики при регулировании 
уличного движения оказался 
удачным. «Электронные мили
ционеры» появятся и на других 
улицах, перекрестках и площа
дях столицы.

ХЯГАЧ-ГИГАНТ

шиеся раньше двумя экскавато
рами и десятью тракторами с 
дополнительны.ми орудиями. Те
перь втрое снижается стоимость 
работ и вдвое — потребность в 
транспортных средствах.

КРАСЯЩИЕ ЛУЧИ
Литовские специалисты і'зоб- 

рели новый способ окраски кап
роновых тканей. На фабрике 
«Кауко Аудиняй» сконстру’иро- 

Новый тягач-гигант «Т-210» ван и установлен ннфракрасно- 
испытывается в лесах Карель- лучевой агрегат. Под воздейст- 
ской автономной республики, вием тепла при температуре. 
Он предназначен для бестреле- достигающеіі 200 градусов, про
бочной вывозки древесины и межутки между молекулами ка- 

Мощность ма- проповых нитей как бы раскры-прокладки дорог, 
шины — 300 лошадиных сил.

БАРОМЕТР НОВОГО ТИПА
Переносный поршневой баро

метр нового типа создан москов
скими специалистами. Вместо 
ртути в нем применено масло.

ваіотся, структура волокон ста
новится более пористой, и кра
сители свободно проникают в 
ткань.

Инфракрасные лучи закрепля
ют красители и сушат синтети
ческое полотно. Каждую минуту 

Прибор легок и по устройству агрегат выдает 16 метров гото- 
прост. Он регистрирует атмо- вой ткани.
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На совещании трех 
держав в Женеве

ЖЕНЕВА, 9 мая. (ТАСС). На 
очередном заседании совещания 
трех держав о прекращении испы
таний, ядерного оружия вчера пред
седательствовал представитель 
СШ А Артур Дин. вернувшийся в 
Женеву; из поездки в Вашингтон, 
куда он ездил для консультации с 
президентом Кеннеди.

Уже накануне заседания в жур
налистских кругах стало известно, 
что Дин вернулся с пустыми рука
ми и ничего нового не скажет. И 
действительно, Дин, выступивший 
на заседании, не внес каких-ли
бо конструктивных предложений. 
Американский делегат сообщил, 
что он докладывал президенту 
СШ А о ходе заседаний совещания 
трех держав. Правительство США, 
сказал Дин, озабочено тем, что со
вещание зашло в тупик, и тут же 
повторил свою излюбленную фразу 
о том, что США готовы и стремят

ся к  соглашению. Затем американ
ский делегат заявил, что США 
якобы внесли ’ всеобъе.млющие 
предложения и теперь советской 
стороне осталось только принять 
их без всяких возражений.

Вчерашнее выступление Дина на 
заседании совещания трех держав 
было встречено в журналистских 
кругах Женевы с полным разоча
рованием. Не только представите
ли прогрессивной прессы, но и за
падные журналисты недоумевают, 
зачем Дин ездил в Вашингтон, если 
его выступление после возвраще
ния на вчерашнем заседании не 
только не внесло ничего нового, но 
и еще больше завело в тупик со
вещание.

Представитель СССР и делегат 
Великобритании в ходе вчерашне
го заседания поздравили предста
вителя США с запуском в космос 
ракеты с человеком.

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛАОСЕ
х а н о й , 9 мая. (ТАСС). Прошло. 

7 дней, как воюющие стороны в 
Лаосе согласились прекратить бое
вые действия и начать переговоры 

, об условиях перемирия, но до сих 
•'пор в результате обструкции и про
волочек со стороны группы Саван- 
накета еще не достигнуто соглаше
ние о месте ведения переговоров. 
Более того, мятежники грубо нару
шают соглашение о прекращении 
боевых действий на время пере
говоров.

Представитель высшего военно
го совета Лаоса в переданном сего
дня по радио «Голос Лаоса» заяв
лении приводит многочисленные 
случаи нарушения противной сто
роной соглашения о прекращении 
огня.

С 3 по 7 мая самолеты мятежни
ков 29 раз нарушали воздушное 
пространство над территорией, 
контролируемой союзными войска

ми. 7 мая американский самолет 
типа «Ф-86» пролетел несколько 
раз в непосредственной близости от 
самолета, на котором находилась 
делегация правительства Лаоса, 
направлявшаяся из Сиенг-Куанга 
в Ванг-Виенг. 6 мая отряд мятеж
ников численностью в 100 человек 
совершил нападение на мирные де
ревни северо-восточнее Намона, 
который был избран местом пере
говоров.

П^дставитель высшего военного 
совета Лаоса потребовал от группы 
Фуми Носавана— Бун Ума немед
ленно прекратить подобные прово
кации. Он напомнил, что прави
тельственные войска и вооружен
ные силы партии Нео Лао Хак Сат 
не могут бесконечно терпеть прово
кации мятежников, и предупредил, 
что вся ответственность за послед
ствия этих действий полностью ля
жет на них.

Остановить кровавые 
злодеяния в Южном Вьетнаме

ХАНОЙ, 9 мая. (ТАСС). В Юж
ном Вьетнаме ведется против на
рода настоящая война с такими 
жестокостями, перед которыми 
бледнеют злодеяния гитлеровцев 
во времена второй мировой войны, 
говорится в переданном агентством 
«Освобождение» воззвании Нацио
нального фронта освобождения 
Южного Вьетнама ко всем наро
дам и государствам мира, стоящим 
на страже свободы, мира, незави
симости и демократии.

По неполным данным, на конец 
марта этого года через застенки и 
концентрационные лагеря в Юж
ном Вьетнаме прошли более 527 
тысяч человек, в тюрьмах и в ходе 
карательных операций было убито 
77.500 и ранено 19.700 человек.

Генны й бюджет южновьетнам
ских властей составляет 85 процен
тов всего бюджета. На территории 
Южного Вьетнама создана 470-ты
сячная армия, включая резерви
стов, 200 групп командосов, 57

военных аэродромов, 11 военных 
портов. 3 тысячи американских 
офицеров занимаются обучением и 
снаряжением южновьетнамской ар
мии.

Мы, говорится в заключение воз
звания. обращаемся с горячим при- 
зьшом ко всем правительствам й 
народам, кО' всем политическим, 
общественным, культурным и ре
лигиозным организациям мира, ко 
всем людям, кому дороги мир 
справедливость, помочь нам оста
новить кровавые злодеяния.

Мы обращаемся к  ООН принять 
в(;е необходимые меры, чтобы Все
общая декларация прав человека 
полностью соблюдалась и уважа
лась в Южном Вьетнаме.

Мы обращаемся к  американско
му народу с призывом оказать дав
ление на свое правительство, что
бы оно немедленно прекратило по
литику военных интервенций 
всякую помощь палачу Нго Динь 
Дьему.'

Пять миллионов англичан живут в нищете
ЛОНДОН. 10 мая. (ТАСС). Де

легаты проходящей в Порткауле 
ежегодной конференции Южно- 
Уэльского отделения национально
го профсоюза горняков одобрили 
резолюцию, призывающую гене
ральный совет британского кон
гресса тред-юнионов развернуть

повышение пенсий .по старости 
по болезни и пособий по безработи
це.

В резолюции говорится, что ны
нешние пенсии и пособия явно не
достаточны. Выступавшие на кон- 
(|)еренции делегаты заявили, что 
результате этого более 5 миллио-

Резолюция
Национального

союза
трудящихся

Нигера
БЕЛГРАД, 9 мая. (ТАСС). На

циональный союз трудящихся Ни
гера потребовал создания нацио
нальной армии, эвакуации фран
цузских баз и полного обновления 
государственного аппарата. Как 
сообщает агентство ТАНЮГ, в 
принятой резолюции это профсоюз
ное объединение резко выступает 
против иностранных торговых ком
паний, прибыли которых часто пре
вышают по своим размерам «по
мощь». оказываемую соответству
ющими странами Нигеру.

Национальный союз трудящихся 
Нигера высказался в поддержку 
борьбы алжирского народа и его 
Временного правительства.

Ангольский народ 
продолжает борьбу
ЛОНДОН. 9 мая. (ТАСС). Мас

совые карательные операции регу
лярной португальской армии не в 
силах сломить упорное сопротивле
ние восставшего африканского на
селения Анголы.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер, вчера в пяти 
пунктах Северной Анголы повстан
цы предприняли новые атаки. Са
мая крупная из этих атак была со
вершена на расположенный в 75 
милях к  северу от Луанды населен
ней! пункт Укуа, который являет
ся важным узлом коммуникаций.

Партизаны атаковали также пор
тугальские военные посты в Бунго 
и Луво и города Санта-Крус и Оф- 
санца-Помбо.

НЬЮ-ЙОРК, 9 мая. (ТАСС). Со
гласно сообщениям иностранных

М Д о л о й  Н А Т О ! “
ОСЛО, 9 мая. Корр. ТАСС В. Ва

вилов передает: Здесь началась
широкая кампания протеста про
тив агрессивных планов НАТО.

Вчера с утра многие норвежцы 
и противники атомного оружия из 
других стран вышли на улицы Ос
ло. Они организовали демонстра
цию, которая будет продолжаться 
беспрерывно день и ночь в течение 
всей сессии НАТО. «Долой 
НАТО!», «Запретить атомное ору
жие!», «Разоружение!» — с таки
ми требованиями выступают сто
ронники мира.

Тысячи норвежцев собрались 
вчера вечером на центральной пло
щади Осло. Здесь люди различных 
политических убеждений, .различ
ного социального положения. Сей
час их объединяет одно желание — 
сделать все, чтобы предотвратить

общенациональную кампанию за нов человек живут в нищете.

Подготовка к новым 
авантюрам  

продолжается
НЬЮ-ЙОРК, 9 мая. (ТАСС). Не

смотря на скандальный провал во
оруженной интервенции на Кубу, 
группы наемников во главе с пре
дателями кубинского народа про
должают подготовку на территории 
СШ А к  новым провокациям против 
кубинского народа. 7 мая они про
вели в Нью-Йорке митинг, требуя 
от правительства США и диктатор
ских режимов латиноамериканских 
стран предоставления еще боль
ших финансовых средств и военной 
«помощи». По сообщению коррес
пондента агентства Ассошиэйтед 
Пресс, один из главарей наемников 
Хосе Игнасио Раско заявил на 
пресс-конференции в Чикаго, что в 
настоящее время готовятся новые 
силы для вторжения еще большего 
масштаба.

Помимо групп, состоящих из ку
бинских контрреволюционеров, в 
Майами (штат Флорида) создается 
так называемый «антикастровский 
легион». Он комплектуется в ос
новном из американских «ветера
нов».

Выходящая в Хьюстоне (штат 
Техас) газета «Пост» указывает, 
что группа из 200 американских 
«ветеранов» уже обучается в Май
ами под руководством отставного 
майора армии США Альфреда То
маса Дашейна. На одной из пресс- 
конференций Дашейн заявил, что 
эта группа получает «крупную фи- 

1 нансовую помощь».

Забастовочное движение трудящихся 
за рубежом

возникновение войны. Они знают 
на опыте, что представители воен
ного блока НАТО собираются для 
решения далеко не мирных вопро
сов.

Уже 12 лет туман НАТО плотно 
окутывает нашу землю. НАТО от
равляет наше сознание, нашу 
жизнь» сказал выступивший на ми
тинге норвежский писатель Хель- 
мебакк. Созыв сессии военного бло
ка НАТО в Осло в день 8 мая, 
день освобождения нашей родины 
от фашизма, заявил он, — вели
чайшее оскорбление нашей нацио
нальной гордости.

Сейчас в здании стортинга засе
дают немецкие офицеры, которые 
были оккупантами нашей страны. 
Таких гостей надо гнать из Норве
гии, потребовал Хельмебакк под 
громкие крики одобрения всех при
сутствовавших.

Еще в 1945 году король Хокон 
V II говорил, что Россия наш друг. 
Она всегда приходила к  нам на по
мощь в критический момент. Ду
маете ли вы, что сейчас Россия 
угрожает нам войной?—спросил 
Хельмебакк.

«Нет, нет!», — единодушно от
ветили участники митинга.

информационных агентств, отряды 
ангольских повстанцев продолжа
ют атаковать города Сан-'Салвадор 
и Кангола. Во время одной из вче
рашних атак партизаны подожгли 
здание аэропорта на окраине Сан- 
Салвадора,

В районе города Кангола порту
гальские воен^чьіе власти вынуж
дены были бросить против повстан
цев военные самолеты. Однако, как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл из 
Луанды, повстанцы группируют 
сейчас свои силы для новой атаки 
на этот город.

«Тревожны.м районом», в кото
ром, по сообщению корреспондента 
агентства ЮПИ, «обнаружено но
вое сосредоточение '^террористов» 
(так корреспондент именует анголь
ских повстанцев, — Прим, ред.), 
объявлена прибрежная территория 
между Мфрито и Амбришем. По 
сигналу тревоги португальские 
войска в спешном порядке перебра
сываются в этот район.

ЛОНДОН, 9 мая. (ТАСС). В Ан
голу в спешном порядке продолжа
ют прибывать все новые контин
генты салазаровских войск. «Не
давние подкрепления, — сообщает 
английская газета «Обсервер», — 
усилили португальский контингент 
до 17 тысяч вооруженных людей. 
После предстоящего прибытия 
двух транспортных судов «Вера
крус» и «Сан-томе» их численность 
дойдет до 25 тысяч». Однако эта 
многочисленная регулярная армия 
не в силах подавить народ, подняв- 
ший(;я на борьбу за свое освобож
дение.

Отряды ангольских партизан, во
оруженные л^шь палками, камня
ми, бензином и оружием, захвачен
ным у убитых и дезертировавших 
португальцев, успешно противо
стоят натиску хорошо вооружен
ных и обученных карателей. По 
признанию газеты «Обсервер», по
встанцы контролируют в настоящее 
время территорию общей пло
щадью 70 тысяч квадратных миль. 
Не случайно другая влиятельная 
лондонская газета «Таймс» называ
ет Анголу «ахиллесовой пятой ре
жима Салазара».

Благотворительно сть—  
империалистический обман

БАГДАД, 10 мая. (ТАСС). Газе
та «Caj^ аль-Ахрар» разоблачает 
американскую политику «благотво
рительности» по отношению к  ма
лым странам. Указывая на недав
нее заявление президента США 
Кеннеди о мерах, направленных на 
повышение жизненного уровня в 
странах Латинской Америки в со
ответствии с разработанной Соеди
ненными Штатами 10-летней про
граммой, «Саут аль-Ахрар» отме
чает:

«Правящие круги Америки все 
еще продолжают мыслить катего

риями бывшего президента Эйзен
хауэра и покойного Даллеса. Ны
нешнее правительство США тесно 
сотрудничает с самыми реакцион
ными элемента.ми. Что же касается 
новой политики США, провозгла
шенной в отношении латиноамери
канских стран, то это не что иное, 
как один из методов империалисти
ческого обмана, преследующего 
цель скрыть военные приготовле
ния. проводимые американским 
правительством против Кубы и ми
ра в Западном полушарии».

Убито 20 тысяч африканцев
ЛОНДОН. 10 мая. (ТАСС). Ор

ганизация «Движение за свободу 
колоний» опубликовала здесь заяв
ление, в котором указывается, 
«что португальские власти в Анго
ле лишили жизни не менее 20 ты
сяч африканцев».

В заявлении отмечается также, 
что, «стремясь подавить восстание 
африканцев, португальцы намере
ваются убить еще десятки тысяч 
человек».

Происшествие

ПОПАЛИСЬ С ПОЛИЧНЫМ

Во Франции проходит массовая 
забастовка работников транспорта. 
На улицах Парижа не видно авто
бусов, закрыто около 90 станций 
метро. Забастовкой охвачен также 
городской транспорт ряда других 
городов. Замерла работа и на вок
залах Парижа, забастовали желез
нодорожники и обслуживающий 
персонал вокзалов многих городов 
и населенных пунктов. Забастовки 
объявлены в поддержку требова
ний профсоюзов о ‘повышении за
работной платы и улучшении усло
вий труда транспортников. Адми
нистрация пытается ослабить борь
бу рабочих и служа'щих с помощью 
жалких подачек, обещая увеличить 
зарплату на полтора процента, тог
да как дороговизна только за пос
ледние месяцы возросла на 7 про
центов.

Забастовка транспортников пере
кликается с многочисленными за
бастовками в ряде других отраслей 
экономики Франции. В парижском 
пригороде Женвилье бастуют рабо
чие заводов «Шоссон», в другом 
пригороде — Сен Дени — 9() про
центов персонала вагоностроитель
ных предприятий проводят одноча
совую забастовку. В Гренобле ба
стуют 7 тысяч металлистов.

Кроме того, во многих городах 
страны проходят так называемые 
«перемежающиеся забастовки» ра
ботников почты, телеграфа и теле
фона. требующих повышения зара
ботной платы. Улучшения условий 
труда требуют печатники города

Аньера-на-Сене. Четвертый день 
не выходят на работу рабочие ^ р -  
мы «Серезиль» в городе Трапп.

По сообщению из Токио, ввиду 
отказа владельцев шахт удовлет
ворить требования горняков, вы
ступающих против массовых уволь
нений и за повышение заработной 
платы, 4.000 рабочих шахты 
«Юбэцу» на Хоккайдо вновь объ
явили 24-часовую забастовку. 
Профсоюз этой шахты намерен 
провести 48-часовую забастовку 16 
и 24 мая. 48-часовую забастовку 
объявил также профсоюз шахты

«Ниттан» (на Кюсю), насчитываю
щий 7.500 шахтеров.

Во всех австралийских портах, 
передают из Канберры, прекрати
лись все работы. Портовые рабочие 
Австралии объявили забастовку в 
знак протеста против реакционно
го законопроекта правительства, 
урезающего профсоюзные права 
портовых рабочих и их пенсии. Во 
многих портовых городах проходят 
митинги протеста рабочих против 
законопроекта, который сейчас 
внесен в  австралийский парламент

9 мая. (ТАСС).

УБЕЖИІДЕ ДЛЯ НАЦИСТОВ
НЬЮ-ЙОРК. 10 мая. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Тель- 
Авива, бывший посол Аргентины в 
Израиле Грегорио Тополевский за
явил во вторник, что заместитель 
Гитлера Мартин Борман, которого 
давно считают умершим, находил
ся в Аргентине в прошлом году в 
момент похищения Эііхмана.

Г.. Тополевский заявил коррес
пондентам на пресс-конференции 
в Тель-Авиве, что Бооман жил под 
вымышленным именем и уехал в 
Бразилию, когда он услышал о по
хищении Эйхмана израильскими 
агентами в мае 1960 года. Он за
явил, что аргентинская полиция

знала о пребывании Бормана в Ар
гентине.

Тополевский заявил также, что 
если бы Израиль стал требовать 
выдачи Эйхмана по официальным 
каналам, Эйхман исчез бы «через 
два часа».

Бывший посол сказал, что ар
гентинской службе безопасности 
известно, что нацистский врач в 
Освенциме Йозеф Менг.еле, по
славший множество людей на ги
бель в газовую камеру, также на
ходится в Аргентине.

Тополевский далее сообщил, что 
в Аргентине несколько нацистских 
ячеек, главным образом, на юге 
страны, и что они перевели огром
ные суммы денег и золота из 
Швейцарии.

Бойко шла торговля у шкипера 
Томской пристани Н. Г. Непомня
щих. Она ловко сбывала раз
ные новые вещи — раз. другой... 
Это насторожило работников отде
ла милиции Томского райисполко
ма. Подозрения оправдались — на 
квартире у Н. Г, Непо.мнящих об
наружили промтовары, как выяс
нилось в дальнейшем, не куплен
ные в магазине.

Так было раскрыто преступление. 
С поличным попалась целая группа 
речников, которая занималась хи
щениями: А. М. Нестерович, А. А. 
Чудаков. В. В. Коновалов. И. И. и 
Е. Н. Чернышовы. Только теперь 
стало известно, почему в прошлую 
навигацию в орсе Зырянского лес
промхоза и в Тегульдетском лес
промхозе при доставке грузов по 
реке возникла большая недостача.

Группа расхитителей орудова 
ла нагло: расшивалд тюки, распа
ковывала ящики с товарами и сно
ва их пломбировала. В пути следо
вания воры продавали краденое.

пьянствовали, а часть приберегали 
«про запас». Это-то и сбывала Н. Г. 
Непомнящих.

Работники милиции по ниточке 
дошли до клубка — удалось обна
ружить следы других преступни
ков, С поличным пойманы шкипер 
паузка Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базы А. А. Галуш
кин с женой, матрос Ф. П. Василь
ева, которые расхищали ценности.

Большой материальный ущерб 
торгующим организациям — обл
потребсоюзу. базам «Росторгодеж- 
да», «Обувьторг» нанесла воров
ская шайка, орудовавшая на судах, 
перевозивших грузы по Чулыму. 
Это шкипер Моряковской ремонт
но-эксплуатационной базы Со
бинов В. В. с женой В. П. Собино
вой, шкипер Ново-Ильинской ре
монтно-эксплуатационной базы 
Хавруцкий.

Воры предстали перед судом.
М. ХИМИЧЕВ,

заместитель начальника отдела 
милиции Томского райисполкома.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 мая. в 7 часов вечера, в по

мещении областного лектория 
(г. Томск, проспект имени Ленина. 
75) состоится публичная лекция

на тему: «Это было в Бухенваль- 
де (воспоминанйя бывшего узни
ка)». Выступает тов. Симаков Н. С,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 11 мая ожидается переменная 
облачность, местами небольшой 
дождь, ветер юго-восточный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 14— 19 градусов тепла.

12 — 15 мая по области ожидает
ся переменная облачность, време

нами дождь, ветер переменный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха в начале .периода 
ночью от 1 градуса тепла до 4 гра
дусов мороза, днем — 5— 10 гра
дусов тепла, в конце периода ночью 
— 1—6, днем — 10— 15 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Готский областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова 

11 мая — «Бесприданница». 
Начало спектакля в 7 часов ве- 

чела.

щ

Кинотеатр имени М. Горького
11 мая — новый художест

венный фильм «Человек не сдает
ся». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3. 
4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники 
И  мая — новый художест

венный фильм «Генерал Делла Ро
вере». Сеансы: 9-45. 11-50, 1-55, 
4, 6-05, 8-10, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 

11 мая. Большой зал — новый 
художественный фильм «Человек 
не сдается». Сеансы: 9-40, 11-15,
12-50, 2-25, 4. 5-35, 7.10, 8-45, 
10-20. Малый зал — «Неповтори
мая весна». Сеансы; 9-50, 11-25,
1. 2-35, 4-10, 5-45, 7-20, 8-55. 
10-30.

Кинотеатр городского сада 
11 мая—новый широкоэкранный 

художественный фильм «Крепость 
на колесах». Сеансы: 11-45, 1-30, 
3-15 (касса работает с 11 час. дня). 
Сеансы: 5, 6-45, 8-30, 10-15 (касса 
работает с 3-30 час. дня).

Клуб имени Сталина 
11 мая — «Человек не сдается». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

11 мая — «Роман и Франческа». 
Сеансы: 5, 7.

Четверг, 11 мая
18.30. Для школьников. «Моск

ва улыбается нам». 18.40. Что про
исходит в .мире. 18.50. Вечер Харь
ковской студии телевидения. 20.20. 
Телевизионные новости, 20.30. 
Художественный фильм «Отцы и 
дети».

Автохозяйству № 14 стройтреста 
jNs 97 требуются: кузнецы, авто
слесари, шоферы, автокрановщики, 
токари, электромонтер. W

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 2— 1

Томско.му управлению «Росглав* 
втормета» требуются машинистка 
и счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 18. 2 — 1

Томскому облисполкому требует
ся квалифицированная машинист
ка.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина, 111, 2-й этаж, ком
ната 16.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуется опытный художник-ре
кламист.

Обращаться к  директору.
Томскому хлебозаводу. № 1 тре

буются: рабочие в цех н грузчики, 
экспедиторы.

Одиноким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2. отдел кад
ров.

М О Ж Н О  В Ы И Г Р А Т Ь
о т  40 ДО 5000 р у б л е й

по Государственному Зо/о внутреннему вьшгрышному займу 
в S1-.M основном тираже выигрышей, который состоится

30 мая 1961 года в г. Каливине.
В тираже на шестнадцать разрядов займа, находящихся в 

обращении, разыгрывается 136000 выигрышей на общую сумму 
7440320 рублей, в том числе:

по 5000 рублей 32 выигрыша 
по 2500 рублей 80 выигрышей
по 1000 рублей 400 выигрышей
по 500 рублей 1280 выигрышей
по 100 рублей 11200 выигрышей
по 40 рублей 123008 вьшгрышей
Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается с 

каждым тиражом, поскольку количество вьшгрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остается неизменны.м до конца срока займа, 
а выигравшие облигации погашаются при выплате вьшгрышей 
и в дальнейших тиражах не участвуют.

Облигации Зо/о зай.ма сберегательные кассы продают и сво
бодно покупают без каки.х-либо ограничений.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ Зо/о ЗАЙМА!
Управление гострудсберкасс и 

госкредита Томской области.

В Н И М А Н И Ю  Г Р А Ж Д А Н !
Органы государственного страхования Томской области при

нимают от граждан на добровольное страхование ДОМАШНЕЕ 
ИМУЩЕСТВО, а также СТРОЕНИЯ, принадлежащие им на 
правах личной собственности.

Госстрах возмещает убытки от гибели или повреждения за
страхованного имущества вследствие пожара, удара молнии, бу
ри. урагана, ливня, града, наводнения и других стихийных бед
ствий.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ, а ТАКЖЕ ПЕРЕОФОРМЛЕНИЕ ДОГОВО
РОВ добровольного страхования домашнего имущества и строе
ний дают гарантию более полного возмещения ущерба, при
чиненного стихийным бедствием.

ГРАЖДАНЕ! Не забудьте заключить договоры добровольного 
страхования.

Для заключения договоров обращайтесь в инспекции или к 
агента.м Госстраха.

Управление Государственного страхования 
по Томской области.

I  Г Г Л Ж Д Л Ы Е Г  I

§ Сдавайте чистую консервную стеклянную тару всех емкостей § 
а за наличный расчет в ближайший продовольственный магазин g
□ или приемный пункт. °
D О всех случаях отказа в приеме тары сообщайте; управлению g 
о торговли по телефону 27-78 и конторе «Росбакалея» по телефо- g
□ ну 20-98. 3—3 о
шаапоааоаоооооааапоааапаааоаоооаапспаааоаоаоооооаааоааоааооаооопаааооаа;

ТОМСКИЕ АТЕЛЬЕ КОМБИНАТА
«х у д о ж е с т в е н н ы й  т р у д »

принимают заказы на пошив и ремонт дамского пальто, 
костюмов и легкого платья.

Срок исполнения — 15—20 дней.
Адреса ателье:
проспект имени Ленина, 145. 
улица Средне-Кирпичная. 23.
Северный городок (подшипниковый завод),
Восточный переулок. 4.
Ремесленная улица. 104,
улица Профсоюзная (поселок Черемошники), 
улица Лермонтова, 28.

Томский электромеханический 
техникум проводит вечер встречи с 
выпускниками, который состоится 
13 мая, в 7 часов вечера, в поме- 
щешіи техникума.

21 мая с 12 до 16 час. со
стоится день открытых дверей для 
желающих поступить в этот тех
никум. 2— 1

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза на проект
ную работу требуются: инженеры 
и техники — строители, архитекто
ры, геипланщнки, сантехники, 
электрики, технологи по лесозаго
товкам, лесохозяйственники, а так
же начальники изыскательских 
партий, гидрологи, геологи по ин
женерной геологии, сметчики, ма
шинистки, чертежники.

Обращаться; г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон 51-06.

гр -к а  КрасноСлободцева В алентина 
И льинична, п рож иваю щ ая в г. Том
ске, п роспект имени К ирова, 46, 
кв. 14, возбуж дает дело о р ас то р ж е
нии б рака с гр-ном Ш укисом А ль
гирдасом А лександровичем , прож и
ваю щ им в г. Барнауле.

Дело будет р ассм атр иваться  в  Том
ском городском  народном  суде.

Гр-н Ю рков' Ф едор Е встаф ьевич , 
прож иваю щ ий в г. Томске, улица 
О бнорского. 6, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б рака с гр-кой Ю рко- 
воіі М арией Антоновной, прож иваю 
щ ей в Одесской области, Ф рунзен
ский  район.

Де.ю будет расс.м атриваться в на
родном суде Ф рунзенского района.

Гр-н Сысоев Леонид П етрович, про
ж иваю щ ий в г. Томске. поселок 
Ближ ний. 3. возбуж дает дело о рас
торж ении  б р ака с  гр-кой Сысоевой 
Зинаидой И вановной, прож иваю щ ей 
в поселке М оряковка, Томского райо
на. улица Трудовая. 42.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде Томского района.
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